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�����(��������	�A����	����������������	������������ ���	��
�������	����������.
���������������	�	��������
���	�������������	���	�� ����������	�A���������)���	.
�����	�������	��
���	��
�
���� '��$����	)�� ������� ������� ����� �����	��� ���� ���� 
$����	*� �����)���	�.
���
�������	�A���������)���	�����	���
:	� ������� �������	� '��� 
�� 0���		*� ���� $����	� "��	� �	� ����� ���� 7��������	�
��	��� 7����.��������� �����
�� ���*� $��� ���� ��������� ��� �	�$��)�	�� �	����	��	�
�����	��$�����#��������������������������������� ���
�
:���	��������������������������	
�	�	� ����)���	� �����������	*�����		�	������
����8�	
�����	*�$��������������������	���������)� ��	��	���������	�������
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�
�
������	�� ���� (�	��)������ �������� ����� :�� �	����� �� ����	� ���� 8������ ����
7��������	*�������$������� ����)���	*����������� �� ���. ����)���	����	����	�
�	�� ������ 
�� ���	�	� ��12��	� A���	� ���� ���	�� ������ �	� ��� 7���������	� �	��
A�	�	��	�����	���	����	���
�
���� ���)������� A��� ������� ������*� ���� �������� ����� ����� ��	� 
���� 	��� �	�����
�	�������������	������������������������������� *������	��������	��������.&������
���� #$��)�	�.'����������	�� ��� �	��	�� ����������� �� �� ��
����1����� (�	�.
�)���������	������������	��������	��	�����������) ���	�����	��
�
%�+������� �����������
�
����������� 
��� A����� 7����6���	������� �	�����	� �� ���� 	��� $�	���� '����	�

���A����� ���������%�$��� ����7����.�������� ����	� � ���� ��$��>,�4����� �C��.
�����*�$��������	���9����	��	�����	���	
����������� ������������ ����)���	��
$��
7��������	���	����������������������	��5���#�	��* ���������������	��7���)�����
���� '��$�����	���	)��G'97H��	��9����	��7��	*�A�	�	 ��	����� ���� !1�����.*�
�������.� �	�� (���)�����)���	�	� ��� '97� 0���	.0���	� � ��������	� ;DD-� I����
7����.��������K���	�9��)���������J��:������������0� �������	�����	��������.
������*����4�	����+,,-*��������	��������3������� ���������	�	�����������!�����.
��������
1������������	��$���
���#�����	)���������� ���	����	�����������������
�

I�������� ������ ��	� 	����� ���� ��	��� 8������ ��	� A��� )�*� [���]� ����	���� ����)��
����������	��"��	�����	��
�������	������K�
���	�� ���K�
���	������0�����J +*�
������ ���� ������ �	�� 7���)����� !����� 8����
)E� �	� �� 	��� 7���� ;DD@�� �����
$�		� ��� ���� ��	�� ���	��	��  ����)���	� ��	��� ������� �� )��	�� ������	�������
�	����	������*����$����	��	��������0������������� ������7���	��	��A�������.
��	��������������	���
�
:�� �����������	� A��� ���	��� ������������ ��
����� � ��� ����� ������� ������� ����
�������	���	�		�����������������	��������������	�� ����1	����� ��C���������	��
�	�����'���������A�	�	��	�������	���������9����	�� 7��	� <�

                                                 
+�#�	��*�7��	�G;DD-H*�'�����++�
<�9����	������ ��C�������������	�����8�	���������	� 9��������)���	�����'97����4�����+,,=�����	��������� ���������
����������. ����)���	�	�����)����	�����	�������	��	 ��7���������	�"�����L��	�����7�����������	
��9���� 	��7��	�$����
���������	� ����)���	�	�����
����	�����A�	�	��	���� ��
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(�������,�����
����������
���������  

�
(�%�����)���������������������������
�
F������	����	��������	����	��������������$��������� 	������������������*���		����
���� 	����� ��	����*� ���� ������ ����� ���	
�	���� 7���� ����� ��	�� ��	���� 0���������.
������	������
����	��	������������������8�������	� ��	
����	
�	���
����(����	$����	���������8	���!��)�������������� �����I9���	������	�����	���.
����	� ����	����	� �������  ������������ ���	���*� $���� �������� �����	�J =� '�����
���� ��� ����� ����� 	����� ����(����	� '�� '������� ?� ����	����	���������	� 
�������	��
����������A�������������������3���$�����������	�7� 	���	)� @�G39�7H�������
�	���	�?,���4����	�����	��	�����������	��I3����	� �)�		���	�����)���	*�$���
��	� �����	� ����������������������)��	��!1�����*�)��	�!1������ ��*�)��	����������	��
)��	��7��������*���	���	���	������*�����	�������7�	 ���	)�)�		�����	��(�����	�*�
�	�������������	��������	���������*��	���	�������	� ��������������������9���*�(�.
��)*�����'����������������*�'�������������	*�%����	 ����	����	*�7��)��	��	��	�
���� �����	��	����� ����� #�)�	��*� '������*�  �������� �*� 9��	�	*� �����	*� #�������
��	������/������������	�"����	��������� ��������	�� '�
���������	��J - ��
�
������0���������	������������	���(��	�	��	��������� ��������������������
�����	.
	���� �1����� ���� ��������	*� ���� 7����.�������� 	���� � �$��� ������������ 
�� ��.
��������	��	�����
�
����	*�$�����������������)����� �	��$�����������)�����������
�
:�� �	������	� ��������� I�������J� ������� ����	����� � (��)��*� &����)���
��*�
����	������)���*� ����� ����� '�	������������ ���� ���� � I��� �������J� ���2�� ���$��.
��	*� �������	*� �����	*� ����� ���
����	�	� ������� �� 	�� ����)��� F������
�	�� �	�
�������	��� ��	����	� ��������	�0�
����	�	�� ���� ����9 ���� �������� �������� ����
	����*�����0�������$�������	���	���������	�7�	���	) �	�����	�����	����	�����
'E	�	E��*� $��� '������� ����	� ��	���� ��$��	��*� $����	 � ���� 0�������� !1�$��)*�
!1�����*�!1����� �	�� !1��������� ���$�	�����4������ ���	�� ���� ���
��� ����0�.

����	�	��	� ���� ��	�#�����	� �����*� ����� ����	���� )� �	�� 
�������	� ����	�� ���� �	��
��	�"���	���	�����������7�	���	)���)��)����	������ ������������	���������2����
��	��������*�$�		����������	�����	����	�'�	���E���� �	�	��5	��$������	��������	.
���F������
�	���1����*��������������������������� 	���������	�����������
�� >�
�
������������	�����7����.��������������	���!1����� *����)�		���	�����	*������
��� ����� ���� �����	� ��� ��	�� ������	������8�	������� ��	�����9����	�� ����� ����
!1����������)����	���)���	��	�A�C��	�����	�����*� �����������������������������
�
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?�M�+<�;+�;D,-��	�0�������	��N�;,�;�;DD+��	������� ��O�'�������$�����������������I5�����������(������ �����
���3���������	��	��	��	J���
����	����
@�3���$�������������7�	���	)*������	������	�9������� ������7�	���	)�G9�7H��	��3�������������7�	���	)�G3� 7H�
- �!��)��G;D?+H*�'�����=<D�
>���������.8���)��G;D>,H*�'�����@�
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�
�
'�������	�������	�����7������)���	��������	�&����) �����:	����C�8����������	�.
���	���
������������������!1���	).�����������	�	�'� ����������������������7���.
�����	����)���	� D��
�
���� �)���������	������*� ��	� ���� �������� ��� "���	�� �
� 
��� !1������ ���*� ��.

����� ����� 	����� ���� ���� #���	���� ��	� �����	����	*� $��� ��� $�������� ���� ��	���
0������� ����� ��	��� 7��������� ���� ��� ����� ���� �)�� ������ ��
����� ����� ���� ����
A����*� ���� ��	� �)������ :	�������� ���*� ����� I���� � ��� "���	$���� ���� !1�����
������*���������#�������	����	���0���	�����������
 �
����	��	����	�����������.
	�	�'����	����
�������	�J ;, ��
5�� ��� ���� ��	�9����	� ���� ������� �	��7���)������5��� #�	��� ���
�����)�	��
I�����������	������'�	��	��	*����������	���	�6���	 �����������'��������	�����.
���� 7��������� ����� ������ ��������������� "������	�* � �)���������  ��	�����*�
����	������8�	��������)�����	����	�����2�����
��� ����������	��������)�����.


����	�	�� [���]� 5	�� 4��	�A���������*� ���� ���� �������.7���)���	� ��� ������ ��.
������	�� ����00&� �����*� ���	���P��	� �������� ���� �� 	� �)����������9��)*� ���� ����
���������	� (1����)����	� ���� !1���	)�� 	��
�*� ���� �� :	��������	� ����� A����.
���	� ����  ��	������ ����#��1����� �	�0�$���	�� ���
�	* � ��	� ���� ������	���9�����
�	�������	� �	�� 
������� ���	��9���	����	�� ����9�� � �	�� ���� ��	�������	�
�C����	
�����)�	�)�		�Q�J ;; ��
�
����������������	�
������������	����	�������������� ������������	�����	�������
�	������*� ���� �	� ��	� ��	�
����� �	�� ����
����� 4����	 � ��� �����������)����� ����
��	� '����������	� 7�	���	)� G'�7H� ����������� ��� ����� )����������� ���� �������.
	�	��$��������������������	��������I(�	����.8�	��� �����C���	��J� ;+ �
�
(�(������
������������������
�
0�����	���������	���	�������	�������	����	������� ����������
����	��	*��������.
����*� ����� ��� )��	�� ��	������� ���������	�� ����� �� ���� 3����� ���� �����*� ��	.
���	�����(�����������������������������������$���* ���������������	��"�����*�
$��� ��� ��� �	��� )�	��	� ���� ���� �����*� ���� (������ � �	�� ����� 
������	.
�����*���	���������������	����	���(�	��)������)���� "��	
�	������
���I��������
)��	��������	������	�'�����	�	*�)��	�������	��� ��:�������*�)��	���	�����.
����� '�����J ;<*���� ���2����� �	� ��	�9��)���������	���	� ���� ������ �	� '�	�����
�������0���	�G'�0H ;= ��
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;+ ����������RR���$�)����������R$�)�R7����.��������
;< �#�	��*�7��	�G;DD-H*�'�����=+�
;= �����'�	�����������0���	�G'�0H��	������%���������� ��7�	���	)�0��	��	�����G%70H������	�����	�����;�?�+ ,,<��	���
���������	��������������	������	�7�	���	)�0���	�0 ��	��	�����G700H��



 

 ?�

�
�
��	��5	�������	�� ���� ��������*�$��� ���� ���� ������	 �&������� !������.9��	���
����������*� ���� ����	���� �	����� ���� �������� ����� :	��������	�	*� ���� ��� ���.
�����$�����������#�����*�����	��	����)��	��	������ ����	�6���	��������������.

���	*�����������	���	����� ���� ��	�� �A�	��������������
���������	�*�
����	�	�

��� 0������� A���������	�����	��	*� A������ �	�� ��)�� �	��� ����	��� 
���	*�
����������	����������	����� !������	�� ;? ��
#����	����������	�#�����	)���	����������)���	�����	 *�$�		�����0�
���
�����	���
����	�	� �������. ����)���	� ���������� $���*� $���� � ���� �������� ��	�� ���� �����	�
A�	��	
�	�������)�����������	���
�
�����5���#�	��� �������� ����� ��� ��	��5	�������	�� � ��� �� ���� �	����������.
���	�������������	� ;@����)�		���
$���	��������	
������������"������	��� ��.
��� �����������	*� �	� ��	���	� ���	� $���	� 6������  �����	� ��)�		���� �	�� ���
�	����	��	� ��
��	����� ������ ������8��������	� �
$� � !���������	*� ���� �	��	��
���	����������������	�������	��)��
�
������	����� �����	���
�
����	�-��.
������
����/���	���	����������������	���A�C���$���0���� �*�A����������
������������.
��������� ��)���	���� ������ �������	� ���� ����� �	�� ��	 1����	� )��	�� ����	
�	��	�
A�C��������	��!����������(���)��	�0�
����	�������
� *�������	�������	��)�	������
(�	������
�
����/�	
��.
������
0����� ���� %.A�	.(�	����� ��	�*� $��� ���� 3���� ����	� �� ��*� %����	��1	��� ������
$����	�����������(���)��	������%��������
����	����" ����������
$������������	�
�	������������ ���� "��������� ��	�� ������ ��� ����	��� 	����� �	�� �����$������� :	.
��������	�������� 
�� ���������	�� :	� ��	� ������	� �� �	� )����� ���� ���� %.A�	.
(�	�����)��	�����������	���������	��C����	
���	��	� ������	�$����	��������������
A�C��� ��� ����	
�	�� ��	
��������� ��
���	���  ����	� 	� $����	� ������� $�����
����3���	�	�����	���������	)���	�������������
�
����0
������
0��� ����&����� ��	���� ��� ����� ��� ��	��8���������	 � ����������)���������� ��.
��	���$���%����	��1	�*�"����������	��(���)��:��"�� �	���
�
���A�C�.��	��%.
A�	.(�	����*� $���� ���� :	���� ���� &����� ��	
� ��	�� ������	��C�� ���������
���	���������� ����� ��	�������� ��	
� ��$�����5	)��� ����	*���� ���� !1���� '���.
������������	������	�	�"���	)�	�
������	��
�
�
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�
�
����������������,
���
�������	����
������*�$�����������������������'97�+ �����	 ;- �
���1��	����*�I����
���� A��	�� ���� �����:		�	*� ��	� ���� %����	������ �	� � "�	����)���� ������ 0��.
������	��	� �	�� ��	� �	���������	� �	�� ������������	� ���������	��	�J ;> �(���)�
�	�� "��������� �����	� ����� ��	�� �	��������	���� 7� �*� ���� %����	��1	�� �����
��	�'�������:		�	�$�����������	��%.A1	�*�$����	���	 
����
��������
�
��������"����
(������� "��������� �	�� 8�	��� �	� ���������	��� ����� $ ����	� 
�� ��	��� ����.
��	�����	� 8�	��������� �
$�� 8�	����� ��	������� � ��������
�	�� ���� ������
��������������������������B�������������$��������� ��	����	��(���������
�������������	��9����)��������8�	�����	���������� ��		�#�������	����*���	�	�
6���	���������	� A�C�� 
�� ��������	*� ��	���	� ������ ����*� ������	�	� �	��
'�����	��
���������	���
����������8�	������	����	�����4�����;D+D��9����� 7�����		������
��������	��
����	�����	��������	.(�	���� ;D*�����A����������I9��)�	�J��
�
������
1��.�� �,
���
���� ���2�� (��������� 	��
�� ����� ����������	�� �)���� ����� "������	���1����.
)����	�� ��� )1		�	�%����	��1	�� �	�� "��������*� ����� ��� '������ ��	���������	��
������	��C��� �	�� (���)� )����	�����$����	�� '�� ������ � ����� ��	� ���������	����
��
����������
�
3������� ���� �����
����� ����*�$��� ��	� �������� ������ �	� )�		*� )1		��� ���� ��	.
����)� �	������	*� ��	��� �������.������	� $���� ���� � �����*� $��� ������� �����
���������������		�������������	
�	���	�"������	�� �����������	�����"����������
F����������	���	������5	������������)�����
"������ ���� ������� "��	�� ��	���������� ���� $����	�� �� ��  ����)���	������� ��	�
I0��� ����� ���� A���J� �������� 6���	� ��	
�	�	� ��	��� ��
��	� %����	���	*� 6�����
9�����	��6����(���)*���������	�������	�����������	� ����������������	��������
�����	������)�������������������	�����������$����	* �$��������������������	��
7���*���	�(�	����������	�����	��'���������������� �*�������������	�����
���
�	�"��������	*�8�	��	��	������)��	��
�
�
�
�
�
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�
��	� �������� $�� ��)�	��	� �	�� ����������	*� �	�E��� ��	� �	�� ������ �	���������
�	���	�������	���	��������	��
I���������������	�����	���	�E�����	���0��������	�� ���
��������������������	���
9��)���)����������	���������������������������	�� )����C��9��)�	�����������

�� ��)�		�	*� 
�� ��C����	� �	�� )���	�� 
�� ������ ����� �	�	��� ���
������	*� ��	�	�
'��	�������������	�����
�����1�����	�������������� ����������������������'������
����$�������	������������1���$����	*����������� ������
�	������0�����	����
%�6�)�������*������	��
������	��������)���*��	����	 �����J +, �
�
%�6�)�������� ���2�*� ���� ������ ����� ���	��3�������� �*� '������)���� �	��5	�����	.
��	����	����� ��$����	�� ��� ����� ���	�� (��	�	��	*� ��� ������*� 3����	��	�
9�	������	��������	���	��	�"�������1����������� �����	��5	������
�������
��� ������� ���� "������ ���� !1����� �	�������	� �	�� ��� ���	�	�$��)�	�� ��		� ����
!1����������	����������!���	���������	��	��)���� ������7�
����	��$����	� +; ��
9��� ���� ��	��� ������������)���	� ������ ��	�A������ �� ��.8���)�� �����������%�.
6�)�������� ��	������	�$����	� )�		*� ������ ���� ����� �5���#�	��� ����� )��������� ���
����������I�	��������	���������	���������	�������� ������������*���������������:		�	��
����������	*�����%�����������	���A������
��������� ����	��	��������������	��!�	.
������	��*����	�	�8��	�
��)�	
�	������	�������	���� ���������12��1������%�6�).
��������������������K��	������������)����	�4��� 	�������K�)��	��7�����������.
����.�����
����	�������*����"���	���*����������	�� ���$������$���)�����)�		�����
'��6�)������������J ++�
�
���� ������ �	���������� ����$����	� (����	� ���� :	�� ��� �����������$����	� ��.
�	�� ��� ���� ������ ���������� ���� �������*� ����� ���� �1������� ��6�)������ �����	
�
���	���A����� ����	����� ��
����
�	*� ����� ���� ��	)�*� ���� ������ ����� ���	���
A��������������	���������������	�	���
��	�� ����������� '���	�	����� ��� 0������� ���	���  ����)���	� I0��� ����� ����
A���J�
�� ����A�����%�6�)��������)1		�	� '��� ����A�� � ����7��������	*�8������
?�+�+*��	�	����	���
�
�
�
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+�����$�� �� ������������
����������
�
+�%��������*� ���������������������������
,
�����
�
0������� )��
� 	���� ��	� �����	� ������2���	� �������� �	��	� ��	� !1���	)��	.
��	��	����4�����;D+<*���������C������	����������� ��	��	������������!1������
I#�������J� ��	� !�	�� ����� +<� ������� ��������$����� ���� ���� 4����� ;D+=�� #�.
	����	��$���������7������������������������������: 	�
�	����	��	��	������	.
��	� ��	��
�*� ��� ����� �	�����	����� ���� '��������� ��� ����������0������� +=� �������
���� ������������9�����	��	��	� ��	���
���� ����7���� �������$����	� 
�	����	��
����	�*��)���������9����
������	��	��
���C������	�� ���	���
I(�����	�(����	������
�	�����	�7������������������ ��	���������������	��	�!1.

���*���������	������������%�������"�������	�*����� ���������������$������ [���]����
��	�������	����������2������$�	����2�	���	����	��� ���	�)�		��*�$�������
���	��������� A�	��	������� �����*� ������� ���� 7��� ���� ��� '������ 	����������
$����	�� ���� ���� �������� 7��	� ��������	� A�C��	*� � ��� '����������� ���	*� �	��
����"��������	��	��(���)���������������������'����� �$�������0��	�*��	������
:	�
�	����	��	���������$����	�	��������2�	�
����	�� �(���	�	����)�������.
�����	�J +?�
�
���� �����	� I���������	����	J�7���������	� ������	� � ��� ����4����� ;D<<�������

���������#�����	)������	�����������	�$��)�	������ ������������������	�$�������
��� ����		� ����3'.#����� ;D<<�$��� ����� ����4���*� �	� � ��� ����3����	���
������	�
����(����	�������7����������������� ������	���	��� ���	���	����)��	��
�
+�(��������*� ��������������������� ������(��2����� ����
�
(��� ���� F���	����� ���� 7�	���	)��	���� ������ ���� 0��� �
�	��������� ����		�
���� ����8������	��� ;D=?� ��	�� 	����  ����� ���������� ! 1���	)������������0����.
�����%���
����*��	�����	�#�	�������!���������*���� �����	����������$��������	�	�
7�	���	)��	���� ���� ���� ��������	� ��	�� !�	
�
�����	� ���� ���*� ����� ���� ��	).
������	�!�������������������
���	����	���	)������	 ��	���������	����������
$�	�����	���	�����#����1��	����������	�$�����
����� ��	
� ����	� $���	� ���� 0����	� 	������ I��	� ����	� ��	������ ����������  ��.
������ �������	� ������	�� ���� !���	�� ���� 0����
�	��� ������ 
�	������ )����
�1����*������	������������	��������(��������	����� 	�0�������	��	*���	�$���������
(������$�����	�!1���	)����)��
��#����	��������3���� ���������3����	���
��.
������$�������	����������!�	���
������	�J +@�:	��������8��������������	�����	��
�

                                                 
+<�����������7�	���	)���	���*�M�;>D@*��	���	���
��	� 8���������	�;D=?����0���	���������	���
+=�������������'�������������	��7�	���	)���	���*�M �+@�;�;>D@��	�3�����)R'������	��	��N�+;�?�;D-@��	� �
�����"��2$����R0���	.9����������O�0��������������	� ���;D=?��	�����	��������	�'97������
+?�#�	��*�7��	�G;DD-H*�'�����+?  
+@�!������.9��	���G;D><H*�'�����+,�



 

 D�

�
�
(��������	���	�$��)���	����������)�������	�7������ ���	�
�	������	���������	�.
�����	����	�������	)����
���
��	�����$���	���������	��	���*�������������� 0����
�	��������$����������	.
���	����� ��������� '�	��	��	� 
���2�	�� 4���	�����	� �	�� '������������ )�		��	�
����� ��� ������	� �	� ���� ���������	�#�	�� ���$��)���� 	��5	�� ���� �	��	���� ����	�
��2��������	�����������	�������������������������� ��3���)���������������*��	�
���� ����� ���� ��������	� ����	������	�� ;D<-� ������ ��� � I������ ��������	�J� ����
0������� 0���������	�� &���������	� G00&H� ��	�� '�	��	� � ���� ���� A���� I�C����.
��	���!���J���	���������	�������;D<D�������������� ������	�!1���	)�'�	��	��	�
�	��������0�
����	�	��I�������J��
�	������	��������������� ������ ���� ��������� ������� � ���� ��� 4����� ;D=?�� ����
������ �	��������	��� ������	�*� ���� ��� 7�	���	)� ���� �	���� $����*� $����� ��	�
��	��	��	���	������������	�����2�IA�)���	������� ���J��#������	������	�����.
����	�(����������	*���	�����	����	�9�������)�����	� �����39�7*�
����	�����
������	� �������	�#��	 +-��	���C������������ +>�����
���������������������	�����
;D<<� �	� !1���	)��	��	��	� ��������������� :�� 3������� � ;D=?� ������� ��� ��	�	�
�����	�� ��� IA�)�� �	�� �������� ����J* �$������ 	���� ������ ���� 
�������$����� ��	��
����	����	��	�
��	� �	)��	*�$���I!1�����	�G������� �HJ������)���������� +D�
�
�

� � �

�����;���C������������ <, � �����+�� �������	�#��	 <; �

�
�
#�� ��	� ����� $���������	*� ��������� ����� )������ � ����� �	��������	� �������.
������	� ���� �����	� 3���)�����6����� ���1���	� ���� �� ��������� �	�� ��	� #��	*�
������������	���'��	��� <+��	���������	������ <<������!1���	)�������	���������.
�����������	��	�	�������	�	�����������)�$����	��	�� ������	�	�����(1����)���*��
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<+�M�+@�D�;D;<��	�#�������	��N�+?�;�;D>@��	�0���	�
�����0���;D=D�$�����	���'��	����&��������������	�� �����������������	��I8��������9���J��	����	�;D? ;�����;D??��
�����:	��	��	������39�7��
<<�����������'�����������*�!������������	��7�	���	) ����)����*�M�=�+�;D;=��	�(�	���	��	��N�+;�+�;D>,��	 ��
�����0��
�	��G'��$��
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�
$������ �	� ����T���	����)���� 
�� �����	��5	�� ���$��� 	� ���� ����� ��2������� �	� ����
�	�$��)�	�� ���� ��������	� ��������� ���������� I'��� ����	� ���� ����� ���� 9���.
�����������������������J� <=�
�
����7�	���	)*� ���	� 	���� ���  ������	�������� ������ �����*� ��$�		� ���� ���.
�����	�����!1����
����)������9����	�����������0��1 )���	�*�$����	��$��������

��� +�� 9��)����� ��)����	� $��*� ���� �	������������*� ���� ������)�	�� ����
�����2��� ���� ���������	� �	� �	����	� �1)��	*� ���� ��� ���	�� ���� ����*� ����
0�������� �	�� ��������� ���� 	����	���
����������	� � ����	�� ��� ��������	� ��)*�
$��� �	������������� ���2� <?� ����7�	���	)� ������� ������� ���)���	��	� ��������
��������$����	� �	�� �����
������ �	� ��	� �����	�3���)� ����6����	� ���� ��	� ��	.
��	� "�����������������#��������	�� ��'�������������	�����	���	��������������������	* �
$������������"��	��������I'������J��	������I#���J* ���	�	���
����	������������
��	���'��	���������
��������������	�������������� ����'����)�������6�������	�
(�����	���		�����	)��	�������������������2��������� �	� <@�'��	����������������
$���6������ I����+D��4�	���J�G����� ����A��U3���)���� �$�	���UH*� ��	��  ����)���	�
���� ����4����� ;D=-��3���	� ���� '����)��� ��	�4���	�$ ��� ����3���)�����$��).
���)������	�)����C���A����	���*���������	�����2� ��:	���������	���������*�����
����� ����3��*�!���	�	��	*� ������� �	��V	����� ����( �	����	� �	� ��������	��
����������	�� ������� ��������� '��	���� ���� !1���� �� ������ ���*� ���� '�	���� 
��
��������	*�$����������+D��4�	���������������	��5�� 	������	��	��V�2���	��	�
��
������	*� ������	� ���� 0������ ��	�  ���������� ���� 	� �����	�A����� �����	�� ��	��
����������	�� ���2�� �	
��� �	�0�����	� ���� ���� ������ 	� (����� ����0��1)���	��
��	����	�����������)�		�������������	����������� ��	�����$����	��	��	������	���
������$��� ���� !���� ��	� '����	��	� �	�� 6�	��	� 9���� 	��������	� )�		��� ���
���	�� ��2����$1�	����� :���� �����
�	�� ���� ;?@� '���� ���������	� ��	������� ���
�����������(���������	��������*�������������2���: 	��������$��)��*���������	����
��� ������	� 4���� ��	�� �	������� �����	�� ���� ���� 00& � �����
������� I+D��4�	���J�
$�����	�����������������	�� <-��
�
������������I9 ���$����$�		���J���	��C��������������������6����;D =-�������	�
��������� ����� ����� ���� ���� ���������	� #�)�	��� ���� ����	��� �	�� ��	�� ��	�����
��2������	������7���	�	
� ���� ��	� !1���	*�$��� '��	� ���� ���������� �����������
���������*� I�	� ���� '������	� ����  ����)� 
�� ������	� �	�� ���� ����  ��	������ ����
'������������� ��� ������� ��	��� 	���	� �������� ���
� ����	�J <>� :	� ���	��� �����	�
��������������������������������������'���������4�� ����+,=-��	�����)�����������
���������#�)�	�����������	����	��������	���(��)��� ��8�	����	
����4����;D=-��

                                                 
<=�����.8���)��G;D>,H*�'�����=-�
<?�����#�	��*�7��	�G;DD-H*�'�����+@  
<@�'��	���*���	�����		�����	)�K�'������	���8�	�����' �	��	���D�<�;D?>*�3�7  
<-�����!������.9��	���G;D><H*�'�����;,>��
<>�����.8���)��G;D>,H*�'�����?,�



 

 ;; �

�
�

����)��������������$�����������������6����������� ����	������8�	����	
������
���2�*� �C�� ����������� ������ ����0��1)���	�� ���	� 9�	��������	��� ���*� ������
�����������������������	���������8�	����	
������F� ���
$����	��������	��#�.
��������	� ���� ������������� ���������� '���	�	���� � ��	��	� ��������	� �����
39�7���	� <D���
�
������������$�����	��(1����)���*�����A����	�����3� ��)�����
����	�����	���
��
��������	*���	���	�����
�������������	*���������! 1�������	�����	��
�������	��
������������	�������������	1�����#�����	������*���� $������$�	���*�$����������
����9����	����������	���!1������������������������� $�������������	��	��������
7�	���	)�
�������	��	�������A����	�
����������	���
�
I���� �����)������������ �������	
��� $��� ���� (�	����� � (�	� ������� ��	� 0��� ����
7������*��	������	������������	��������	� '����	��� ��	������*���	����������� ����
�	�������������	� ��
��������)����	� �	�� '�������� �	*� ��	��
��� ��� (����*� ����
����(���������*���	�����3�������������
������������ ��	�'
�	�*���	����
����	���.
����������� 0��)$�	)�*� ��	).� �	�� ����	��$����	� � ���	��	�	���� �	�� ��$�		�
��������9�����*�����"���	���
*����������	�	������ �	���������������	������	�
����	��� �	�� 7����������	�	� ���� ��������������� '�� 		�	��J =,*� ��������� 5���
#�	����	����	���0�������������7����.���������
�
��� ���� �����	� ��	.� ����� �������	����	� '�	��	��	� �� ���
�����$����	*�$����	�
����*�'����	��������������
���������������	����	�� 	���	��������	����	�8��.
�����	��
����� ������� �������� ��������	� ����� ���� )������	 � �	�� $����	����������	� A��.
��	*���		���������	���������������	�4���
��	��	��� �����������)����	���	�����
��������	��	�$��)�	���������	���I��	����	
��"�	�� ����	�$�������	��$�����	*�
��������9���	����������� �����)���������9��������� ���������)�		���J =; ��
�
���� $����������	� � ��������� ����� ������������� ���� ���� �������	�� �� �����������
'������� ���� ��)�		��	� !��������� �������.������	� ��	 ��� '��	���*� ������ �	.
��������	�� �������	�#��	*���������������������� �����	�����������������������
���	����	����)�		��$����*�������	��������� ����)��� 	�	�����������������	�����	.
������	������	��	*�'���)���*�!���	)�*� ������	��7 ��� =+���
�
V�	���� $��� ���� $����������	� � $����� ����� ���� %���������	�� ���	�� ��)�		�� �	��
������� � ��� )�		��� ��	� !1���	� �	�����9���	� ��������	*� ���� ��	�	� 	���� 	�����
$������
���	�����$���	������0���	������	������	��� �������$��*�������������	��
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������ ��	���� 	����� 	��� ����������	*� ��	���	� ���� ��	 ���� ����� �������� �	�� ����
!1�����	��������	�9��)���)����������	����	��1����� ��������$����	���
:	���	���	�
�����4����	�$����	�������������������) �	��	�������	���	�����������.
�������'������)1������	������������������)���*��	� ��	�	�����(�	���*�����3������	��
����9���������� 
�� ��	��� ��������	*� ����	�$�������	 � ��	����� 
������	��$�����	�
$���	� =<��
�
����	����	���������������������	�#���*�����	��	 ����������������	����������
���
�������	�	�������������������������	��� �������� �	� �==�
�
+�+�����������������3,,����� ���� ���� ����!������� ��
�
'���	�+�4�����	����8������	��������	�����0����
�	�� �������������	���������	�
0��1���	� �	� �����	��	��	*� ��	� ��������	�7�	���	)�$ ������ ��	
� �	� ���������
!�	���
������	��������	����	������'�	�����������	� ���	��
�	����������2���	�
9�	����	�����0����
�	���������	��������#$����	�9�� )�������
������ ���� 7�	���	)�	�����	� 6������ �	� #�)�	��� ���� 7 ������	����	�����	� ��.
�����
�� ���	� $����	*� �������	� ���� ���� ��	� 	���	� �� ������	� 7�	���	)�����
�	�
����7��������������I1���	����.���������	��	����J �����8�	���������	���
���� ������ ����� �E������$��� ��	������	�� ������������ ��"������	�� �	� ��	� ��	).
������	*� ���� ����	� ����� ���1���	��	����	� ���$���	 ������)����	� �����	�� ��.
	�������� �����	� ���� �������.������	��	� ������ ��� �*� ����� ����$����	�� ���� ��	.
����	�����
������ ���7�	���	)� )��	�	�  ��
� ����� 
�� ��������	� ��)���	�� ����
��������$���
$���	����$��������������*������	������ ��$���	������	�B�������.
��	��	����	�	
���	��	��������!��������	�����	���	 ������������	�3��
���)����

��)��	�	�8����	�����������������)���
���(������� =?��
�
+�4���������������������������
�
����	���	���	�
�����4����	�
�	����	���������	����	 �����9��	
����������0�.
�1)���	����������*�$�	����������!1���	)�������	� ��	��	�������	����������
 ���)��� ��*� $��� ����� ���� �������� 
����
���� ����� ��� 
�� �����	� ��)���� ����
:	�������� ���� ���� (������ !1���	)� ��	)� ��	���	� �	��� *� �������� ������	� �	��
7����������$�������	� ����7����� 
��� ���	����	� �	�� � ��� ��	�	
���� '�������	�
����7�	���	)��$���������	)��������8����*�	����� ��������������	�	
���	�(��.
��*�$������	�����	����	�������)�� =@��
���� �������� �������$������ �	�� �������� �	��$����� ��� �� �	�� ����� 
�� ������ �	��
��	����������
�����	�9����1�)�	��I����7���)�����*� ����������)������	*������	�����
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������ ���$����*� ��	� �	������� ���� ����� ��������
���� ���	� �	�� �	�������	��
 ����)���	�����	��	��	������
����
�	�J =-�
���������A����	$�������	����������*�$�����	���	�8� 	��.'���)�	��	���������.
����	� �����	�	��	*� ��	� 
�� ��	� ����
��������	� A���� 	� ���� )��� ������������	�
��)��	�.�����8����	�����'�		���)�����	��������	�	� �������
��	���������8����	�
��	� �� ���*� $��� ��	� &������ ���� ��������� ���������� � ���� ���
�	����	� �	�� ����
����	���)�����
�
+�5�����2�����
�
�������$��;?�4�����	��������8�����$���������������� �$��������	��1������'��.
�	$���� �������	� �	�� ���$����� �����9���� ���� '����� �*� ����� �	�� '��� �������
�	���������	�$��)�	��$���������������'�0�	������	 $���	��������������������
$����	�
����������(1����)����	�������������	�A�	�� 	��������$�����������
�	�
����	����
I(�	� ������ ���� &��	��� ��)�		�*� ��� �������� ���� %���� 	��)����)�	� 
�� �������	�
�	��(�	����	�	�����	�������9����	�
������������	*�� �	���	�����������
���!1.
�����������	�
������	�J =>�
�
+�6���������� ��������������
��
����,#������������� �
�
����������������������������������������)���6������ ������	�������'���
����*����
��������������������� ��������	�����0���	���������' ��������	����	������	�(1�.
���)����	� �����	�	������
���� ���� �)���������9���	� ���	��$����� ��������������
��������$�������1����*��)����������	�	�
$������	� ��	��	�7�������
�����	��
������������6������	�����
����	��������	�7������� *���	���	���������������7�.
���������*� �	� �)��������	�&������������	� ��� !1����� � 
�� �������	�� '�� $�����
����'��������	����������
����	��������	��	�����	�� ����!1�����)�����������
�
����'��������	������1������������	�����	���7������ �
�����	*���	���	����������
 ������������������'���B���	*�������������	
 ������)���*�����I������������)���*�
0�$���	�*� 0�����	.� �	�� A����	�������	�� ���� '�����	 � �	�� "���������J =D� ����
�)�����������������$���������	��
���� ������ ���������	�� �������� �	� ��������	�� ���2�I !��	��J ?, *�������$���  �����
���	�����0���	�� ������� �������� ������ �������� ��� � �	��������� ��
����	�� �	��
������)��	����	�����	����������������	����A���	�)�� ���	�����������0���	��
�
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I��	� ���	
������	����
���� ���� %����	����������� 
�� � �������	� :	��������	�.
������J ?; � �	� ���� ��2�	���	������ ��� 	��
��� ���� �C������	����. � �	��  ��	���������
�������������$��)���������I����������������������� ���	������$�	�����������������
�������� ��1��� �	�� ��
����*������ ��	� �	� ��	��� �)��� �����	�(������ �)�������� 
��
�������	�����J ?+�
�
�����	����)�	���������	���	�����	���	��	����������� ������	��	�������������
���	��	� ����� ������ �	� �	����	� �����������	� ��	� ��	�� F����� $��� ��	� ����
����'�����	������	���	���	������������������*������ �����9��)���)��������!1.
����	�����
�����	��	��
�
3������� ���� ��������������� 9��)�	�� ��	� "��������	� � �)�		�� $����� �	�� ����
$���	���
������������������	�����
��$����*�����		� ��������� �E�������� ���)����
������	� ����)���	�	���	��7���
�������	�����$��� �	������������������	��9���.
�	���������
����*����	�����"��������	��	��8�	��	* ����������������)���������	���
$���	�� I���$��� �1����� ��	� ���)�	���� �������� 	��� �� ��%����	��1	�	� ���
����.

�	�� [���]� �����	��� $��� ����� )��*� ����� ������ ��	�� �C������ �����	� ��������� $��*�
����� ����� ��	�� �1��	�� $��*� ���� ����� 	��� ��	� #���� 
� � #���� �	�����	� $����*� $�		�
A����� �	�� ���	������������ �	� ������ 7�����	�� ���	�� �	�� ���� 0�
����	�� ��	�
A�C���	��%����	���	����������'������������*��� ���	�6�����'�	��	��	�����1���
$����	��������J ?<�
�
��������������������$����������	���������)�		�	���� �8�	��B��	
�	��9����	������
������ ������� 
������ ���� (�	��)����� �	��������� �	�� � ��	� ��������������� ����	��
����'�������$��*������������	�����2�	���������	��� 	���
���	�(���)��	��"����.
����	�	�����0�����)��������	���������$������������� �	�$�������	�������)������
����%����	���	���������	�	�	��	�����0����������	 ��������	�����2�	��$���������
(�	��)�������
���	�����������:��:������$�������� �����������������
��������	.
��������	� !1�����	��*� ��� ������*� ��� ���� !1���� ��	 � �����	�� ������ ������� �	��
������������������	������A1	������0�������
������ ������������	��7���)���������
'97*�5���#�	��*�����)������	����	���0������������I ��������������������'�����.
��	� ��	� ����	�����)���� ���� %����	���	�� K� '�����	�* � �������)*� �������)����*�
��� '���)�	� �	�� '��$����	� ���� (��������K� 	����� 	� �� �����)��������	*� ��� �����
������ �������	�� ��� ����� ���� ���	����� �	�������
�	*� ����	
�	*�#������	��	���
�������	��5	�� ��� ����� ���� ���� ��	�� '������� ��	� �	*� ���� �	� ������� �)��������	�
9�����	)���	�����J ?=��
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$��� 	����� �	� ����)���� #������	��	��
���� ����7��������	� ��	� I0��� ����� ����A���J� �����	* � �����6������ ����� ������������
����	����		��	�����	������������	���#���*��������� ������������������	�'�	��.
$��� 
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���� !1���� �	��������$�	�����7����� �1��	� �	�� ����� �� �����$�������*����� ��	�
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I#��1���J�������		���	������'�	��	��	�����	���*���� ������	����������	*�6������
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��������	����	�7���������:	����	�������
������	* �$�����������$������������.
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�����
������������*����������������	�	�����I����������� ��'�		����)�	������7�����J����*�
$������������)�		����������	��7���������!�����8��� �
)E�;DD-��������)��*������
������$��������	�	�������	���	
�������	�)1		��*�$� ������������.������5���#�	���
�	�����#�����������&5A�G+R+,,,H�����������W @>���
�
��������1������	������6���	����(�	����	*��������� �#����������	�"�	���	����	��
:�����	)�*����������	��������������	��0�������5���� ��*�����
���������#����������	�
!1�����������)�	���	�7�����8���������'�0��������� 	�$�����G(��;DDDH*�����	�
6������������	���	��	����������)�������������	��� �����������������	*��������.
������ �1��	� G?<*>�  ��
�	�� ����	����� <=*@� Y� ���� 7��� �� 8����H*� ���� �����.
���	��������� ����� 
$�����	� ?,� �	�� ?D� 4����	*� ���� ���� 7����.8����.!1�����

$�����	�<,��	��<D�4������	����	���	�������������	 ����5	�������������������
����)������������	�0���	������������	����������� ����.!1���:		�	������������
�	�� '������������ ����-D*<� ��
�	�����"���	���
�
�� ��	�����������	�������	�?>�
 ��
�	����
0�������������	����������	)���	�����7������
������� ����������������	����	�7�����
���0�����.� �	�� ��	������������� ���� ��	)���	� ���� ��� ���� I"������������	��J�
������	�
���I0���.�����
J���������.��	��������	���� ��	����������	��	�'�	������.
�)�	�K�6�*����������	���������������������I��	����� �������������	�����	*�$����������
A�������������J*����	�	�??*=� ��
�	������!1������
0��� ��	� �	�$����	� ���� ����	�� �����	*�$��� ���� !1���� ��� �������� �����
�	� �	��
$����� A����	� ���� �	����������	*� �������� ����� ���� �	�������� �	�� ������������
9����� ���� ���������� 9������ �������
�� $����	� ���� I�� ��������	�	� 8�	��� �	��
9���	����	�������	*������	���������	�$����	J*�����I (�����	����	�:	�����.
���	��	��8�	��J*�����"�	����)�����	��:	��	�����*��� �����������������������������
A����� �����	�	������
�J� ���� ��	� 
��� I8���������	� �� 	�%����	��1	�	*� !�	���.
���	��	��������	*�"��������	��	��(���)J�������	�$�� ��	���
����	��������������
:	����*� ���� ������	*� ���� (������*� ���� ����1	����� �����	� �	�� ���� �)��������	�
(������0�������������	�����	�������	��	�A����	���� �	����	�	���	���	�������
�
                                                 
@-�����"��	�.'�������G;+R+,,,*�,;R+,,;H*�'��==��* ���������	������	��#��������	���	���������������� ����&5A�
��������1���	�������
@>����������'��==  
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�
������	�	� �	����	�$���8�	��� �	��"���������� 	����$ ��� ����A����	*����� ����
(�	����	������	��	��	�����	�	�����	���
0���	����	������������������	����������	����	����� 	��	�����	��)�����)��	�
�	��������'���������*��������)�����������0�������7 ����������������I'�		����)�	�J�
���� ��	�� ������� '������� ����#��1����� ������ ��	� ��� �*�$��� �������	
����� ��$���
����:	�����������������)��������(���������������� �������1���$����	*�
���������*�
�����������������$�	����	���������!1����$��	���� �������1��	��	�����������	�
�����������$����������5	�������1��	���������������� 	�%���	�
���
�
�	��������� ���� �	����	��	� ���)�����	� ��� ���� 3����� �������	�� ��	� 8����.
���������	� ���� ���� ��	� �������	�$������ �����	���� �� ��� ���� (��+,,@R:� 
����*�
$��� ����	����0������� ���� ��������	���	)�� ��$��	�* ��������	� ���2����	�� �����
��������	���:	���������	��	����	�9�����������	���� 7��������������
��� 	��	�7�	���	)�	�����	� ���� �7�� �	�� ���� �����	� 	����	��	� !1���	)���.
�������������������	����������������	��������!1��� ���������������
��$����	�
�	�� �����
����	� ��������*� ���� ���$����� ����� ��� !1 �������� ��� !�	��� ���������
��	����
:	�0���	� ���� ��������	�������8������	������� ���� ��� ���� �����	���� !1�����.
��������(����������0����2	�����$������	�#�����	���� ��
�������'�	���������������
�	�������������$���*��	��������5���	��
���	�������� 	��3��������
����������������
����*� $������ ��� ����� �	� #�)�	��� ������ ���� &����	� '� ���	��� !������ ���� ���2�	�
������	��!1�������	������������	�������������	� ��	������I9��������
����	�
+,�)�	�������������������	��?,�!1����������4����� ����������	��������0����	�����
����  ���������J @D� ���� 
$���4����	� ���	��6������ ���� 	���� ���� ����  � �����	���
����� ����  �������������� ������� ��
��	�����)��	�� ' �	�����
�*���	���	� ����.

������ ��� 0��������	*� I����� !1������ �	�� )�	��� �������� �������� �	��������
0����	���������8�������������	��J -, �3���	���	�7������)����	*����	�	������
���� �������������	���$����	��
�
5�� ���� !1���)������ 
�� ��$�����	*� �����	�� ����� 	���� � 	��� ���� ��������	�������
8��������� ����)���	��	��	���	�;,�������$��<,�(�	 ���	��	����������������.
�����	��I6�	��J�A����	�
��1��	�	����������9�7K4�� �	�$�����	��)����	�

���0�������6���	� ���	����� ��	���	����� �������.'�	 ��	��	� �	���� ���� �����.
	�	� %�������� I�������	�����J� -; � ����� ���� 4���	�$��� ���� '��$�����	���	)��
��'�:3"���	����������$�����	����	���'�	��	��I!1�
 ���J�	�����	���!1������*�
��	���	������
�	����	������������
�
��	��F��������� ����� ���� ���������������� ���� �7�*� �� �� ���� 
������	�������
����*�)1		�	�'��������	��	���	�	����	��
                                                 
@D�!������
�������	����'��$�		�G+,,@H*�'�����;=  
-, �'��$�		�G;;R+,,@H*�'�����;=����
-; �����"��	�.'�������G;+R+,,,H  
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�
5�%�����2������������
,
��9����������������
�
9�������	�
��0���		����������������	�A������$��	� *�����������	����	���9�������
7�������������������	������	�����!������������	���: 	��������8�������1���������
������!������������	���	����	������������	��	�	�7�� 
�)��
��������	���
�
9����	�����	���#����������	����	��	��7���)�����	� �������� �������	����!��.
������ �	��		�� ;� �	� 0���	.9����������� �������� ���� � ���� $������� �����.
��	��	� ���0�������4���	��������:��������
������
$� ��
��������*�6������������
	���������)�����0��������������	���I��	�����2
��J *�������	�	����������	���	.
��	� ��� ���� '��	���)���� ���� ���������	�� ��	��� (��� ���	�� ��	�� �	�� 	����� ���
���������������	���0�������	����	���A��������
9����	�� ���� '�������� ����������� ���� ������������� 7������������� �	��  ���������
����� '��������������	� �	�� ������������� ��	������ 	��	� ����0���	�����	����� ����
���� '�
������
�	� ����  �����������	� 9������������� 	����� 0��� �����	� 0�������	�
)�		����������������#����	����	��	��'���)������
��� �	�����	�����	�������(�	�.
��	� �����
����	�� ����A����	� $���	� ����1	������ �	�� 	����� ��� (�	����	�� ����
5����
�	�� ��	��� ��������� $��� 
�� ������� #�����	)�� �� 	� 	���� 	����� ������������
9�	����� (��	�#���$��� ��� ��	�7����	� �	�� ����#���� 
� � ����	*� ����9��)���)����
	�����	���������������
������������	*���	���	�
�� ������9���	����
����	��	���
������������������"��	�*�$��������������8�	
�����	 ��	�� ����)���	��������	���	�
��	�����	��	���������	���	���7���)���	������
����' ���������)�		��������	���	.
���	�(���	��	� ����� �	�������
�	�� ���	*���� ��������� 	����� ���������� �	��)��������
)����	������� ���� ���� ��������� ���� ���� 9��� 
��� ���� �1�����	� �����	���� 5	��
���� ����	�$����	�*� ��	� 	����� 	��� ��	���������� ��	�� �	� ����� ����	������ ��������

���������	*��������������
4��������	���������������*����������������	�#�)�	�� �	����������������	���������.
��	*�'�	��
����	�����������������	��������	�����7�� �)���������������������	�
������	�������9��������	����$�����������	��������  ����)���	��	�#�)�	���)����
������	��	�������	�)1		�	��	����*�$�		��������	 ��������$������	��	�.
�������	��	*� ������ ������	�� ���� �����	�	������
�	� � ���� ��	� )����C�	� �	��
�	�������������	��������	�������������������	��	�� ���(��	�����	���	��������.
���
���� �������� 
����� �������� ���	� � ����	�� �������.� �	�� ��	)$����� �	�� 	�����
��������7���)���	*�����������		��	��������	�$������
�
(�������������*����������A����	����������������� ���	�*���)���	�������*����������
��	�  ������ ��� ��	�������	�0������� �������	� �	� � ����
���� ��)����� ����	���
�	�����	� )1		�	�� ���� ������ ����� ��$��� ���� 6���	� ��������	� ������)����	� ��.
��������	*�������������8�������������������)�	��� �������5����
�	���	��(�������
�
�
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����  ����)���	� ��	��� ��������� ���� ������ ����� ��	� �� �1����������� �����	�*� �	�
���*� ��� ��������� 
�� ���	�	� ���������	� A����)����	* � ���	�� 8����������� �	��
)�	���������	� �����)����	� �������� ����� �������� �� 	��� ��� ���� ���� ������*� 
��
���	�������	*���������������������������	���	�!1��� ���	��	������
�	��	�������.
����������	�����������������	)�	��(�	�)1		�������	 *����	�����������$���������

$�����	�(������	���	��!1��������
#����	�)�	���������	�!������������	��	�
��������� ���������������	����)�����
�	�� ��)���������	�����	� ����%����	��1	�*���������� �	��C���*�����(���)��	������
"����������5�����	��"���	)�	*�0��������	��	*����	�9 ����	*��������������	��
"����������!1����	����
�����	��	*�)�		����������� ���������������$�	��	*����
	���9������
�
��	��$������� �	����	��$��� ���� ����� ���� �	���������� ��  ���)��*�����7�
����	��	�
���� ���������� ��� ������ ���� ������*� ����� ��� !1���� �� ��*� ���� ��$����� ��	� ��������
��	������	*������$���
���������	�������	�������	)� 	���!1�����	�����������������
!������������	�� �	*� ����	� :	���)�*� ����� ����� ���� !��
� �	�� "����� ���� ������
3�������	
��������	������A��������������:	��������� ���!1�����$��)�	��	����.
����	������������������	����)�	���
4�����7�
����	�����
�������������������	��������	�� ����)������������9�������������
A����������	�	���*���		�6�������	
�	���������	���� ��	�	��������	��	��	����.
��	������'��	��������6�������	
�	��!1�����������	 �����������	����	�����$�������
����"�����������	���������	������	����	������	�	�0� �������8��������� ��	������
����!1�����������	����'�������*�$������������	��� 	���0�������0�����	�������
������	���	������0��������������	��
�
5�(�����2��������	�����9�����	��������������	
��
�
#��������� ���� ���	��� '�����	����		� ������ ���� ����� ���� ����1	����	�"��	��	�
�	��	���� ���� ����A����� IA������ �	��A��J� ��������� :� �� �1���� �	�� �������� ����

��������� ����)���	�	�������������A������	��!���� ������������6��������	���	.
����)*� ����� ���� 5����
�	�� ���� A������ 	����� ��	� A��� ��	��	� ������ ��������
$������:�������	����$���������A��������������� ���������	���	��	��������.
2������� �����������*� ����� ���� ����A�����	��	�$��� �� � 	������3����� �	�� ����	�.
�������	���	����������	���������	�	�����������)���	 �����	�	����������'��$�����
�	� ���� ���� 9�	���*� ��	� �������� ����� ������� A����� 
� � �����
����	*� $������ �	�
���		���	�������	�$��������	�A�����	��	������$��* �$���	����������$��������	��	�
)1		��	� �	�� ���� "���������� ��� ��$��*�$��� ���� ��	 ����������	�$������ :	� �������
'�		��)�		���������������������������������8���� 	�)����	�������������	�$��.
��	�� ��		� ����������� ���� ���� 8����	�)����	� 
$����� 	� �����	�  ������	� �����
���$��������A�����	��	�����	�)��������(1����)����� �������
�����	*�����"���.
�����������������	������8�	���	�����	*�$��2�	����*� ���������	���
�����	��	�������
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����	���������'�����	����������������	���)�������� �����*��	��������	���	��.
����	���
A�������������	����	��	��$�		����*���		������	����� 6��
�����������	����	�*����
��	)�����*�����$����������������A�����	����)������� ���	��	������5�����	�������*�
��	���	� �	� ���	�����	� �	��8��	)�	������	�� ������ �� 	��	���8�	���	�����	�
��	�	� $��� 	����� ����� 
�� ������	*� ����A������ �	
�	� ���	� �	�� 
�� ��������	��
������ ���� ���� ������� ��	��� �������	� (�	����	� ���� ���$��������� ��������6�����
(�	����	*�����
����$�����	�������
9�����������	�����A���������	���
���������)�	�$���� ������	����������'�����	.
��	��5	�� ������ 	����	�$��� �	�� �	�� �	����	� ���� (1�� ��)���*� ���� "������ ����
'�����
��� �	�� ����9��� ���
�����)�	� �	�� �������� 
�� � ������	� -+�9��� ������.
��	� ��� ���� ���� �	���1����	� ����� '�����	� �	�� ���	�� � 	���� ���� ���� A��� 
��
�������	��9��������� '�����	����������
��!��������� �����$����	��	����������.
	�		���A���������������*�$�������������������	�	�� ����
�	����������A����	��
����A�������1�����������	��������	�������	��� �������������$��������8�����
)��	���
�����2��5	�������
�	�*�$�		���������	�A�� �������9������������������
���	�	�����	�	���������	�:	������$����������������� �	�����*������	������(�	.
����	� ���� ����	� "�����	� �	�� )1��������	� 7��)���	� 	� ���	� �	�� $��	�	� ���*�
$�		�������������	����������	������������������	�� ����A����������������1�������
����� �����������	� ���	*� ���$�	����	� ��� ����� ���� �	 ����	�� '�����"��������� ��	��
���� 6�	�� ���$��$���	� (�		��	� �	�� �����	� ����������� *� $��� ���� ���	�� 6�	�����
:	������$����	���	�(����	��3�����������
������
�
���� A��� ���� �	���$���������� 0����	����� �	������ �� ��	�*� ����� $�		� $��� ����
	�����$��������	�$��	��5	�����$������������	����2 ���0�����	��*��������A�����
��	�����	���������	�������	��9��������
�������	���
:���$������	�!1���	���	��&��	��������	*�(�	����	� 
��1��	�
��)1		�	*�$�����
�	�����1	���� �	�� ����������� ��
���	*� $��� ��� ��	�	� $��)���� ����� ����� ����	���
���
��	���������	�������������(�	����	�������"��� �	�������	��
�*���������
�.
����	*� ��	�� ����� ����������	� 
�� �����	�� ���� ������ �� ��� ���� 7������� ������.
��	*� ����� ����� ����7���������$�����	��� ��� ��� � 	�� ��$����� �����	*� ����� ����
A���
��6�����)�������������	������������
����	*�� ����$�������	�������������
����	������	����������)����	�)1		�	*�$�		�$�������A ��������������	��
������ ������� 6����� ������� :	������$����	��� ��	�� �	� ���� '����$����� ���� '����)�*�
����'�����
����	������(1����)��������9��������	�� ��
�
9�		� ���� �������� ��	� !1���� 
��� 3�����	)�	� �	����*� � �������� ���� ���� �����
���	� #���� %�� ��� ���� !���	�	�� ������ ����� ���� ���� 0� �����	���	���� 	����*�
��
��	������1������������)��	��:	�����������	���� ���1��	���������	���
�
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�
5�(�%�����������������	����������
�������������
��� �������
�
�	��������	����������	����	����������������	������� ������������A���������0�.
��	��	�*� ���� ���� 9��)���)���� ������	� 
�� �����	�� �� � ���� ��	� A����� ���� ����
"���	$����� ����� ������ ��� ����� ���� ���������
�	�� � �	�1���	������� :	��������

�����	*��������������	�����A�	��	
�
���(����	����� ������������	�A�����W��
:�����	)��6���:���������������	���	��0������������ ����!1����*�����������
��1��	�	*�
�����$�		�����	�	��	�����	��������
�����$����	�)1		 ��������A��������������
�	� ���� "������ ���� !1������ ����5���	�� ���� ���� ���� ��� ��	��� �������	� (�	.
����	� �	�� ���� ������ �����	��	�� A������ ���� ��	� ����� ����1	������ �	�� �	������
A����� ���� ���� ����	�� :��� ������ ����	*� ����� ���� !1� ��� ��	� ��	� "���������	�
�
$�� '����)���	� �������� $���� �	�� ����� �	���������	 *� ��������� ������ ���		����
������ "�	��� ����� )�		��� ���� 
�� ��	��� �������	�#��� ��	)�� ��
��	����� ����� ����
��	���	� ���	��� A����1���� ���������	�� #�	������ $��� � �	�� �����	
� �����	��	*�
���������	���	��')�����*�������	���	��	�����6�	�� 	�(�	����	*�$��������������
������������������A����������������		���������	���� ��	�A�����
�����	*�$������
������� �	�� :	��������$��)���� ���
��	�����$��� ��� � ��� ���A����1���� ��������	�*�
��� :������ ��	� ���� �����	� ���� 
��� ��
��	� '�	���� 	�����5	�� ����	���� ��1��	����
�����	�	���	��	����'����$������
�
�������������������	���������������	��0���������	 �*��������A������	���������	.
����	� ����� ���� ��������� 
�� ���������	�� 3���� 5��� #� 	��� )����� ��	� $��������
�	��������	���� 8��������� ��	
��� ��� ������ I���� '��� ��������*� ���� ��	� �	� ��	�
�������.A���������	�����*���������������9���� ��
������	��)�������WJ -<��
9����� $�� ���� ���� A����� 	����� ���	� ��	���	� �1��	W � -=� ����� ���� ������	�
&������9����������������������������� ����)���	�� �	�������������
�
0��� ����9��� ����A������$��� ��	� ���	�����	� )��*� �� ��� ���� ���������9��)�	��
)��	� �����$��)� �	�8�	���������	*�(���)�	� �	��"���� ����	�$������ ����A��.
�������	���7�����(�	��������*�7���
����	�*���
��� ���3�����	����	����)����
�����	�������������	���:��:������$������!1���� ��	�9��$�	���	�����	�����.
����	��	��������
���	�����	*�$�����������	������� ��	*�$����������������	�����	�
�	��$���������������A������������	*�$��������	����� ��������������	�5���	��
��1��� �	�� $��� ���� ���� ���� '�����
� �������	�� 3��� ���� ��	�� �����	������� '���
�������������	�
������	�$��)����������	
��	����*� ��������0��������
�����	�����
���� ���� �	������� (��� 	��� $�	���	� �	�� ��
���� ��	�� ���
��	� �������)������	�
$�������������������	�����������	������)�������� 9��$�	��1����������	��I��	��
)�	�����)������������������'�	��	��)�		�$�����	�� '��$��
.9��2.������������
�
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�
��	������	�����:	���������	������)�������	�����	J -?*����������5���#�	����	����.
	���9��)�������������������������
�
5�(�(�����/"'����������
�
9��� ���8������+�<� ��$��	�*� ��������A������ ����.8�� �)�� ���� ����A����	$���
��	
�)�������%�6�)���������������������
�	� ������� '���� ���	��� ����� 	�������� ���� ������ �� �*� ��� ���� ��� '��$������ ��	���
����
����������$��$���	�(�����������	�������	���	� 3�����������	��5	�����	.
��	����	����� �����	� )�		�� :�� "���	
��� ����� ���� � ����� ����� ���� �����*� ���
���� ��	�� ���� �	��������	��� ����	��������	�*� ������� �	� ��	� ���� �	�������	�
(��������	���������������)����������������*�������� �����A������)��	��������	���
����������	
�	����	��9����������������� ����	���$�� �	*����������9��$�	����.
�������	�	��������������������������1	����������� �	�"�����������1��	��������	W�
���� ��������� '�����$��2� ����� 	��	�� :��� ������ ���� ����� �		����	�� ����A���$�����
�������*�$�������������9��$�	����������	�
������� ��	*�����������6���������������
!1���� �1����� ���	*�6������ �����	� ���� �����	� 	����� ���� ��������	� ������*� ��	�
:	������$�� ���������� ����� 
�
�������	�� '��� ���1���	 � �����2���� 	����� 
�� ���.
	������$�	���������.������	�����	�0�)�		��	)�������
������ ���	�� ����1	����� �������	�� ����� ���� ��	�� '�	 ��������� ���� �������A�����
�	�� ��	�� ��������� ���� ����9��$�	� �	�$��)���� ����A� ���*� ���� ����� ��	� ������
��������*���������)�		�	*�������������������������� �	���
��	� �������� ���� ��	� ���� ����1	����	� !�	��������� � ��� �������� I��
���	��	�
��	���������	��	J���������	���������������7��	���(� ����7�)�� -@�
�
5�+�����)
�"�����������
�
��������� ��� ������� �	������� 
�� ������	� ���� ���$� ������5�� ��	�	� �����	� �	�.
$���� 
�� �	�$��)�	*� ��������� ���� 
�	������ ��	� �C��� Z� �	*� $������ ���� $�	���	�
'����	� ���� 9���	������ 
������	������� ��� 	������	� '������� �)�

������ ���� ����
������	
�	�	������������������	���	������������	�F ��������*������	��%���	������	�
�	� ���� ����	��� ����$1������ ������� 
�� ��)����	�� :�� � ������� ���� "���	)�	�

���������	�������������*�����		���������(���)����� ����*�����������������.
����
�������	�A����	*�����������	��A�����*��	���1�� ��������
���� ����)���	�	�
�	*��������$���������	��������'�������	�	�����	�� ��	�����������������������	��
:�����	�����	�A������	��������)�����	��������)���� �0����	��'���)�����	����	�
�������	���
:	� ��	� ����	��	�8�����	*� ���� ����� ���
��� ���� �� ��9��� ���� :	������$����	���
�������	*�$����	��������������	� �	)����	����	��	�� �
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�
�
5�+�%�������������*�
�"�����������
�
3���� ���� A����	��	��	�� ��������� ���� ����� ��� 	����� ��� ���� ���� "���	)�	*�
$����� (�	����	� ���� ���	�� 
���A�����A������ �������	 �$������ :���$��� ����
��� 8���	*� ����� ���� )��	� ��	��	
��� 6���	�������� ��� �������� �	�������	� $���*�
�	����������� ���� �������	� ��	� �C�����	� �����A������ ������ �	�� ���������  �E.
������	�� (���� ���
��� ���� 8�	������� ���� ��������*� � �� ��� ���� ����� �	� )���������
!�	������������12����!������������	�������������	�� ������������������������	�
��12���	�7��
�������������
:��� $���� ���� (�	����	*� ���� ������� '����)��� ���� ��	� �����	*� ������ 
�� 9����
)����	� ����	�� ���� 9�����������	�� ���� �������	��	� ����� �����	������ ��	�
�����	� ����	�	�����	����	�$����	���
�
������(�	����	*��������������A�������	����	������� ���	����������	�(�	����	�
�������	*�)�		��	�G��$�����	�H�8�	�������	*�������	 �	�����	����������	������	*�
��	�� ����	�� ����� ����  ���	���� ����A������ ��	���(��� ��� �	������������ ����� �����
��	� ����A������ ��	��� ����	���� �����$�������� ��	���  ���	����� ���� (1����)��.
��	�$���	���������������������$�����������)���� C��A�������	)�����	��'���	�.
������� ���� ����� �	� �������  �	)�� ��
�*� ����� ������� �2���� ���� ����� �����	� 
��
)�	
�	������	*� ���� ����	� ����	�����	��� ������	� ��� ��	�� :��� ������ ���� A������
��	���6�	��	�9��$�������������	��$����$����	*�$� ������	����	������	���������
:��� $���� ����� 	��� ������� ����	����	� ������	���� �� �� 9��)���)���� $����	��
9���������	�9��$�	������*�
���	��	������+;��4�����	 �����W�9����	��9��$���
�1����������	��$������	����������	*������	����� �	�������	������������	����
�����;=�����;?�4��������	��9������	������������� (���	�	������	W�����"���	.
��������	���������9��$�	��������	��������������	� "��	��	�����	��������
����
�
���� ���	�� :	������$����	��� ����� ���� ��
����� 	��� $�	����8�������	� ������ ���� �����
�����	� ����	� ������ ����	� ����)�� �1������� 	����� ��������2���� 0���	.
9����������� 
�����	���� ���	�� '��� ����	� ����� �1�� ����� �	� �	�������������	�
�����.� �	�� ����	������	� ����	��	� �	�� ������ ���� ��� �� ��	
� ����������	�	�  ��.
���)����	���
���	��5	����������	����:�������� �������
��������	�������������	�
�����	��	�
���A������������������A�������������	���
:	��������"���	��������	��$��������$����	*�$��� 	��	����������	�����������	.
������	*�$����������"���	���
���	��$�� �����	W�: ����������������������*����
�����		����������������������	��	�)1		��*�$�		*�$� ���	� '��������������	���.
���*�)�����������������	�� ����	�	������	�	������ ����	*�����	���	
����������	.
������3�		���������	������ ���������W��
�
:	� I0��� ����� ���� A���J� �1��	� $��� ����� �����	*� ���� � ���� 	����� )�		�	� �	�� �����
	����	��������	�����	���:����������������������	�� 	����������	���
��*����������
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�
�
�	�� ��������� �	�������������� ����	������� '��� ��� ���	� �������� ��	� ��$����.
�	���������� 0���� 9��� ���� �����	���*� ���� ���� A���� ���*� ����� ���� ��� ����� ����	�
����	�����	��� ������	� �	�� �������� ��	� ����� ������ ��	*� $������ ���� �	� �����
"��	
�	����	���������������������������$���������	� ��$�����	���	�����������*�
�����������"����	���)����	���������A������������
�
5�+�(�������������*��������
�
���� :	������$����	���	� (����	�� 3��������� ���� (�	�� �	� ���	�� ������� ���	��
������������	��������"��	��	����	��� '�����	�������� �$��$�����������	��(������
��������������	�������	��������1����	�������	��	� �����$����������������������
'����)����(����	��3���������$��� �������� ��������	 � ��	�(����	� ��������	 -- *�$���

����*��������������	1�����0���������������*������� �����	�(�	����	�
��1��	�	��	��
����� ���� ����1	������ '����)��� �	�� ����	� �	�����2 �	��	� ����	�$�	��*� ����
����� ���� ������� �	� ������ '�����	�� ���	�����*� 
�� �� �����	�� #��� �	����	� )�		���
���� ����� ������ ����� �������� ��������	� :	������$�� �� 	�	� ��	����)� ��$�		�	*�$���
������
������������������������*�$�������������� ���������*�$����������������������
'�����	���	����������������*������������	�	�
��
��� �	W�"�	������������	�"��	.
��	�$���(����	��3��������������������	��9�	������� 	���	��������	��:	������$�*�
�	�����	������������������	�����6�	��	�"�	������	� �3������	����	��������	��	��
��	���A����	��*��������������������5	�������
�	��
 ���	������)�		��������
������
��
��	�4�����������������	����	�
������	����(�	��� 	������	��
�
������	��$������������	����:	������$����	���	�����1 ����	����������		�����
�.
	������ �	� ���	��� ����1	����	� 5����� 
�� ����������� �	� �	�� ����2� ��		� �����
�������)�	�������	���	�������	���@@.6������������� ���'��������*���������
�����	���
��	�(��)��
�������	������������������*����������� �	��	��	���	����� ����)���	�
�	�������� �����	E�����������'��	��������	�		��$�� �*��������	��	������4��.
��������	�����	�����	���������	��'���������$���
� 	��������$����)�������*��������
����7�������� ���� ����� ���*���� ���� 	����� ����������� � ��$���	�$��� �	�� ������)��	��
I��������J�9��$��������������2���������A��������
$ ����	*����������I����J�;+�4�����
��������������	�����	���
������	���$���	�$��������� �����������	��������������
��	�	� �	�������	��	� ����)��� ����� ����� ����� ��	�� �� ��� (�����@,� ��� ��	� �	��	��
������ ������ �������	*�$��� ��������� ����6�	���9��$ ��(����	��3��������W� '�$���
����� '��	�����*� ��� ����� ����  ���	���$���	� �������� �	� �	�� �����	� ��� ��� ���2���
"��)��	��"�����	)������	��	*�	������	�����	�	�(�	 ����	�)�		�	.��	������	�

�� ��	�	�� :��� �	�� ������ ����	�����	���$���� 	���� �� �� �����	�����#���� �����.
��	�����������	��#�)�	��*�����	�	��������	����	���� ����������	��1�
����	�A��������
�

                                                 
-- �0���������;>�;;�+,,<��	�����4���		���0��8��	���'� �$��	��(��
�+,,+��	��:��#�:A�GA�����IA�������	��" ��)�����
�����F������	��	JH  
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�
�
����A����*���	�����	����	�������	����������	��	�
�� )1		�	*�
�	��������������
$����	���
�
:����������������������� '��	����������������������� ���
���	��	*������	�:	���.
���$� ��	���� �1����� $���� ���� A�������� ��� ����� �� ��� (�	���� 
����)�� ����
'�����
�$���	�����������������	������$��������� '� �	�����������
�	������"�.
�������$�����������������������$���	����������$�� ��	*���������������	���������
"���������	*��������������	���������������	�
����� ��	*��������6��$����	�$�.
��*� $��� ���� ����� $��)���� ������� :��� ������ ������ �� ������	����#����	�� �	�� :���
:	���������	����	��� ��6�)����2�	�������
��	���� ���	$����	��:������������2�	�
7����)���������*�����������������	�"��������������� ��������	�)�		����	������	�
	�������)��
���#�����������$��*��	�����:		�������
� �����	��	���������	��	����)�	�

������	���
9����	���	�����������	�A�����	�������������������� ���	���������������
���	��
���*� ����� �����)���*� 0���������	�� �	�� ')������ �	� �� ���� '������ 
�� ��������	��
����:	������$������	����������	�����	����	������� ������	�������	��
��$����	���
0���	����� ���� ���� ���� �������"������������	���	� ��� 3�����	��	� ��������	*�$���
���� ���� ����	�������	� 'E�������� ��	�� ��������	����� �� $������ ����� '��	������
������ 0��������	��	� ���� ���� ���	������������	*� $�� ��� ���� ���� ��������� 
��
	����	������������:��������������������������	���	� �����	����	*����	���(��	�	��
	���� ����������	���� �������� ��� !1���������*� ��� �� ��� ���� ���� (������� ���������
�����	�
��)1		�	��:��������������������������	�	��� 	����	�"�������������	�
$��� $����	�� ���� :	������$�� �	�� ���� �	���������� ���* � $��� ���� �����	� �	����	�
�����	� ����*� ����� ���� ���� �	��7�����	�� ���	��� ����� 	*� ��� ����� ���� ����� 	�����
���������������	�$������:���)������������������� ������*����������)��	�������	�
���	�$����	������*�$�		���������	�����$����3����� ���:����A�������������	�$���
)���� ��� �������� ��		� ���� �	�������	��	� V�2���	��	� ����� ����� ���	�� :	���.
���$����	���	� ���� ���� :	������$� �������	*� ��� ����� � ��� ��� �	��������	��	� (�.
��	����������������	������	�"�������	��7��)���	�	� 
����	�)�		�����
�
���$������� �	�� ��
��� :	������$����	���	� ������ ��� � 
�	������ ���� :���� ��	�� ���.
��	�	���9��$��
���	������$�	*���������������	�����	 �����������������*���	���	�
����� ������ ����� ����	���������	� ��	� ��	� �	����	� ��� ��	� �	����������	�$������
:���	����������	���	��	�������	*����������������� "������������	���	����������
���5���	����������A������������	�$�����.���
$�	��	� ���2�	�� ����	�	*�����
���1���	�����	�����	������	*�����	�$�	����&��	��	* �������������	���	���	���.
��������������	�
��)1		�	��'�������������������
� ��	�����������
A���
� ���� '�	�����	����� ���� (����	� ����� ���� ����	* �$��� ����$����	�� ���	���
7��������� ����������*� $���� �����	�	��� (�	����	� ��� ������ ���� ��
��	� 4�����
���$��$���$���	*���	���������������	�8�		�	���	���� ���������$���������'����.
�������!��	
�!1	��*�����'�����������	��	��0������ IA�����J�.�8���������	��
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�
�
'���	��  ����*� ���� ��)�		��� ������	� �	��  ����
�	��	 � ������ �1����*� ���� ��������
A������������������	��������0�������*������������� ������	��	������	�7�	����
'��������	����������� ����*����	�����	����3���	�
 ��	�		�	���
������ �1����� ����	�� ����� 
���#�����	)�� ���	���7���� ����	� ������ ���� ��� ���.
�	�� �	�� ���	�� ����� ��� ��
�	��	� ���� ������������� I &�������� 9����	�J� �	� ����
!��������� ���� ���� �	�� ���	����	� �	� (�	���	� ����� � 	���� #�������)�� �������
$����������	����1����*�����������'�)������	�
����� ����	���
����� ���� '���	��  ����� ������ ���� ������������$���� � )��	�	� �����*� ��$��� ����
���� ���� ���� ��12����&��	��	� ��������� ������� '��� �� �� �������	� :	������$�� 
��
������ �����	��	����� �	�� ���� ����� 0�����������	� ���� ���� I#�	����� ������	����
8�	���J�� :	� ���� 0���� I'���)��*� ��		� 6�� 
����J� ��	� ! ��)�� 7������*� $������ ���
!������ +,,@� �������	*� ��
���� ���� ����	� ��	� ������ � ��$���	� #���*� $��� ���� ����	�
(�		��������	��$������
����)��	������	���	���3���� �������������������	�
$��.
���� �	��������	� )��	�� 7��)���	� ������*� ������ ��� � ���	�� 7��������	� �	� �������
7�����	����	���
5���� ����������	���� $��� ���� ����� ���� 7��)����	�� �� 	� ������� 0���������
����������������	��������0������	����)��������'�� ��)���������������	�������
��
������A�������	������������	�'������������	)�	�	�� �������������������(�	.
	�����)�		����������0��������)�		������*�$��������� ��������	������1	�������.
�����*���	����	���������������
����	���������6���� �����������	�����:���������
I9��$������3����	J��	
�)�����	����*���������������	 ������������������������.
��	*� )��	�� :	������$�� ����� 
�� ������� A����� 
�� ����	 � �	�� ������ 	����� 	���
8��	��*�0��)��		� [�&����*���	���	� ����)�	��B��	���� 9����� ����� �����A���
�
������� I3��������J� )�		��� ���� ������� 7��)����	�� � �$���  ��������� ����$�	.
	�	*���		���������)���������	����	����������	��
�
:��� $������� ��������	� ���	�� 7��������	� 	���� ��	��� � �����	� :	������$����	���	�
�����	���	������������������*�������	������	���� ��	*�$��)�����������	�9��$��

�������	*��������"���	���
�
����	������	��	����	�� ����	�������	
������	�����
������(�		������������������:��:�����*����$�	��� �������������*���������������	�
(�		� ����� �	� ���� '�����
���� �������	� )1		�	*� ��� �� ��� ���� ����� ����� �	� �������
 �	)����	���	��	����	������	��	�����������	��	����� ���)����	���	������	��	�
���� �������� ���� ��	���	��	� )�		���� ������ 0��)$���� � �������	� ���� ������ 	����
���
����*��������"���	��������	����	��������	� 	��	�9��$����
���
��	�����$����	� ���	�� �	��	�7��������	� ����	� �� ��� ������� :	������$����.
	���	��������������	��-@�4����������������������3� �����	�8�����������������)���*�
���� ����� ����  �����	E�� ����� '���
� ���������*� ��� ��� �� �	�	E������ 
��$����	��
�����'���
�$��*���$����������������1	����	�����)� 		��*���	��	��	���	���	����.
	��� ��6�)�������������������������$���������	��� ����$�����������������
�	������
���� :	������$*� ��		� ����$���� 	����*� ����� ���� ���� � �	� ����	���	��� ����� �����	���
���������������"����������*�������	�	�"����	��� 	�
�������	������������'���
��
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�
$��������	
�����	������	����	��	����0�����	�����	�� �������	���	������	� ����	�
�������	� 
�� )1		�	�� #�� ���2� $��� ����� ����� '����*� �	 ����� (�	����	� ���� ������
�����	� A������ 
�� ������	�� :���� ������	������ ����� *� $����� ��
��	����� ����� �	�
������������
���1��	����*�$�������	������	�	��	���� �3��������������	�	���������
�����	�������������������	�*�����6���	������������ ����A�����
���������	*������
$�		���������
����	���$��������		���*�$������������ 	��������A��*�����������	����
����	����	����
��������������	*�$������������������ ����������
����� ���� ����1	���� �����	�� ���� 9��	�	� �	�� ����� A�� ����)���� 	����� ��1��	���
(���$��� 	���$������*� ����� ��� ���� ���3�����	��	� 	��� �� �	�	��	���� ���	�$������
:��� ��	�� ��� ��)����	� �	� %��	�	�*� $�		� ���� ����	� A ��	�	� �����	� ����� ��2*�
��		������	������)�����6������7���������������	 ��	��	����������1	���	��:������
	�������	)$�����*������������������	���	���
��	�
$ ���4����	�	����	���	����������
A��������������$������	����	���*�$����������$��)�� ������W�����������	��	���.
��	)����������	�����������������	�������	������� �	���������	�$����	���.
��	���� ���� ���	� (�	����	� ���� �	� ��	� ���������	�� �� ������ ��� ���� 6������ )��	�
"��	�*�����A��������	������	�(�	����	����$�	����� ���$��$����	���	
�����	��
��������)��	�����*��	���������A��������	��������	� ����	����������������
����.
���*�����#�����	)������	���������������������
����	 ��������� '����)����$�������
�����	��	��"��)��1�
����
����1���$�����	��6���� ����	���������� '����������.
�������	��9�	)�	��������
�
5�+�+������� ����� ���������� ����������
�
������������	������������)������������*���������� ��	����)�����7����	����	������.
����� �������	�$����*� ��	�� ���� "���	)�	������� ����9� �$�	*� ������ ���� ����� ����
���� '����� 	���� ��	��� �	��	����	� �����	������*� ���� � ������6�	�� )�	��	� ������
0���	���������������������	�$�����������'�������� ��'�����������	�'������:�)�*�
���������������!1��������	�������������������$���� �(���'������:�)�*�������	���������
�	������	�������'������������	)��������*���������� �����	��	���	���	� ����)��.
�	�	�����'��$�����	���	)���	������'����	������	�7� 	���	)��
������	�����.
��������A���
���������1	����	�8�	��)����$�������� ��������������
��)����	�	��	����
��$����	*�'������:�)���������	� ��6�)��
����$�		�	� ��
��� ����	������$����� ���� ����6�	��� '�����)�	����� 	� �	��8����	�)����	���.
������	� �	6��7����$� �������	�� :��7����	� ���� ����� �	�� '��	������	� ����
!���	� �����%�����&�������������������(1����)���* �������	�������'��������	�	�
��	����)�
������������	��	�����������������'������� ����	�������������	�(�).
�����	����	��	� �	
��1��	�� :��� $��� ��	� ���� ����� ���� ������� �	�� ��� ����� �	6��
7����$����	��	� ��	��#������	������� ���� �������	�) �		��*������	�����	�$���
��	�	�A����	*����3�������
�����������	� �
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6�����&�
�����
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�
6�%�������������*��
�
A���
������	��	��	���	��	����	�����������	���	���� �����������������	�0����.
����	*���	��������������:	������$������#������ 	��:���$����	����*����������9��$�	�
����"�������)���	*������������������A����	��!����� ����5���1������������	��.
����� '�������	��	� 
�� ��)����	*� ����	� ����� ���� �� ���	� �	� ������� ��	��� $���
����	��5����	�:	������$�����	�������������	��	���� $����1�����
���������	*�
������������������
����	�	��	��������	������������5 �����	�����������	��������
��������	� ����	� ������	� ���� "���������%.A�	.&����)� ��� ����	� �	�� ������	�

$�����	������*������	�����'�����B����������	��
�
(��� (����	��3���������$����	�$��� ����7����� ���� '� ����	�� ��� ���	����.%��*�
�������������'��	����������'���������$����������9� �	
���������������������	�	�
 ���	����� :	�������	���$����� $��� ����	����� ��	��� � ������ %��� 	����� ���� %��*� �	�
�������������
��!������	��$����������'����������� �	
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���	���������������������	�������������	���	������ �����������������������9��.
����
�
6�(�+�����.
������
�
#�	�������������	��������$�����	�(����)*�����:	���� ��$��$���	����$������	�'�		��
���� 9������ �	� A���� 
�����	����	�� ������ ��	� I����	� ����	J*� ��	� ���� �������	�
������*�$�������	�������#��*�$��������	��	���)���� 	�����*����������	���!�	�.
�	�� 
�� )������	 >+�� ���� ������ ���� ���� �������� ���� � (����)� �	���� ����� �����.
����	�"���������	)��	�$������
������	�
�����
�	��	� �����F�����������������	�
'�������
�	�	� 
�� ������	��"������ ����	� ������ ���� � ���� ������	�5�� (������ ����
)�	����������������	����	��������$��*�����#������ 	�����	��	��8����	�����	�
��	� ������
����)�	*� ���� ���� ����	����	�� ><� ����� ���� 0��� ���� ������� 5���
#�	��������������	��������#������	��	������������ I��	�����	��	�� '�	��	��
�������� ��	�	� ���������	��	� "���	)�	����	�*� ��	�	� � �
���������	� 0���	*� �	�
�����������	
�	������	��������	��	�����	*�$����	 ���	��� ���	���	���J >=�
�
5��	�	�����'��������	����	�7�E����������(�	��)����� ����������)���������(�.
������ ���	��� ��������� ������� ��������	� 
�� )1		�	*� ���������� ���� ���	� (�	�.
�)������	����	����������	�&�������*��	������������� �������	�������	�1��	��	��
���	����	�)�		���� '�� ������ ���� ���	��%����	��1	�� � 	��(���)� ������ ������ �	��
)�		�������������$��������	��C�)��	�:	���*�����'�� ���	�*���	��������)������
����� ���� '��
������� �	�� "������	��� ����	�� :��� )�		 ��� �	��������	*�$��� ���� ����
��	
�	�	� ����	��� ������*� ������*� $����� ���� ���� !1���� �	������ ����� $�����
���� 
����)����*� ������ ���� ���� #��� �����	*� ��	� ! 1���� ���� �������� �����	� 
��
����	�� ��		� ��� ���� 	����� ���� �����*� ���� ���� ��
�� ����������$���*� ��	���	� ����
(������*� ���� ���� ��������� >?� � ���� �������$�����$��� ���� ���� ������*�$��� ���� �� ��
����	� ��� 7����	� ���� �	�$��)�	�� �)���������� ������� � �	� 8������ <�=�;� ��.
��������	������������%.A�	���������0����*�������	�� ���2�	��$��������(�	��)������
�
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���	�������������		�������������������	�������� 	�������������������	��	��
���������	��	���	�	�������	���
9�������$������������*�����������������	
�	�	���� �	��*���������(���)*�����"�.
��	)�	��������	��������	���	��	�����%����	��1	�� ����9��$�	��	�����I ���	.
���	��J��	����������	�9��)�	���	�����	�)�		��	�� 	�������!1��	��������������
	�����������	����)�����������$����*�������	���5	�� ���
$�����	���	�'�������
�	�
�	�� �����)����	���	��	������
������	��	��
�
6�(�4�������������������������������������
 
�����	���	�	��������	
�	�	�����	�������������
� �	�����	������	�"����
�	�
����'��		�	���:�������	�������������	�����)������� �	�'��		�	��)����*�$���$���
���� ����� ����A������� )�		�	��9��� ����	� ��	�� ������ �	�� �	� '
�	�	*� ���� �)��.
���������������)��������	��	�	���������		����	���	 ����������������	����	�����
��������	�������	�)1		�	���
�
����"�������	��	�������������	������ ����	���	��� �	���
 �����;���C�������	�G����A����*����������	���H*��
 �����+��8�	���	�����	�G�������������1�����8�	��) ��[������	�'�������	�H��	��
 �����<�����1��	��G0�������	�*����)�	�*�'�����H� >@��
�
��	�������	����I�������J������	����������	�$������� �����	�	�8�	��)������)���	�
������ ������*� ��		� ������� ���� '��		�	�� �	� 9��	� ���� 
��� !1����	)�*� �	��
�����2���� �	���� ���� ���� ���� ���1��	��� :�� :��� ��� ����	� $��� ������ ��	��
'��		�	��)������	�6�����8�������
�
������������#����	�������	���	����	���	����������� ������	��	�	�������	����)����
���1��*� ����� ���$�������	� ����	��� �	� ��	� �����	� (�	���	� ���� ��������� �����.
�����$����	�����������	�'�	����	���	�
���	�
���� 	�'�������
�	�	��#�����	�	�
��	�� ���� �	��������	�� �����*� ��� ���� !1���� ������ �� ���� �	�� 	������ ��������	�$�*�

����	����	���	������$������� ��������������	�	����� ���7�
����	��	������	�����.
����$����	��	����	�����$����	�����"��1������	���	� 	�)1		�	��
�
:	�I0������������A���J�����������������	���������� 	� ����	�����	�����2�	���.
�����
���
 ����� ;�� ���� �����	� �������	� ���� ��
��� "�������� � ��� ����	� (�		��	�� �	� ����
'������ �	�� ���� ���*�$��� ���� ����� ��	*�$���� ���� ���	 � ��	�		��� �����	���� I��������
�����	����������	J��	���������������'���)�	��	�� �����	�����$�����	����������	�
$������������
���������#�����	)�������������	����� �	���������������#���	���������
�����	������	������	�$�����	�	����*��������������� 
���9���$������
$�����	��
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�
��	�	� �	�� ������ (�		� $����	� $������ ���� ����� :	����� �$����	���		�	� $����	�
��	���������	����������	���	��!������	���������	� �����*�$��������������5��
��	����������	���(�	����	�����$���������
���"���� ���*���������	�)��	��$����.
��	�� ������ ���� )��*� ��� ��	���� ����� ���9��$�	�� ��� �0������	�� �	�� ���� �	���
���������	�����	�������	���	�������	��	��������� 
��0���		�������������*��	�
�����C�������	���
������������������	�(����*������	��������������"�� ���������	���	���	�7����	�
���� )����	��	� !�	��	�� ��	�����	*� ��	�� ���� ���� ��� �������	� "������ ����
�����	*� ���� )���� ���������������	� ��	��� ���	����� �������	� �	�� ���� 8�	���
��	��� ��	����	�8���	������ ���� ��	
�� '���)���*� ���� A�	��� �	�� ���� "��	�������
�������������$����	�����	����������	��	������������ �
�
��	��	��������	����8���������������	���������	���	� ��������*��������#��1��������
��	���	��	��	� ����	�	������	��	�)1		�	*���		����� ���		�$����	�����������.
��	�!�	��	���������	�)1		�	*��������������������	� 5��(������ >-�
5�� ���� ���� '��		�	�� 
�� ��
����	� �	�� �����	��	��	� � ��� '����	� ���� !1�����
��������������������	�
��)1		�	*������	�
�	�������� �������	����������$����	��
����!1�������������������������)�		�	���	�	��9���� ������	���$���������������	�
���������	���������A������*������������������0�
� ���	�*����������� ���������.
��	� �	��$������ ����	������� ���� �������� ����8�	��� ��� 
��� ����	������� 	����
���������������(�		����	������0�������������'���� )���������������	����12����
9��)�	����
�
 �����+��������������8�	���	�����	*��������������� ���1����8�	��)���	�������	�
'�������	���9��������������8�	��)��
�������	*�$� 		����������	����������	��	�
���������	���	��8�	��)���������	����W��
���������*������������
����	��*�������	�0���		��	�) �������������������6������
����*����������������	��&����)����������	�	�����	�� )���	������	��	�������������
�	�������������	�(��	�	��	���	�	�����"����������� $����$������
����A������� ���	����
����
��0���		���	� �����+�
� �������	��	������	��$��.
������������	������C�������	���	�������������!1���� �1��������������	����������
:	��������	�	�$����	*�$�����������������	��$������� (�		�����������	���	��������
���������������	���������'�����	����� ���	�������� �	�����	�����	�8�	��)�*���	.
���	����*�	�		�	�$������I(��������	J�����!�	������ ��	�	*����������	�������������
��)�		�	� ����A���$����� ���� '����)���*����� I�	�9� �	� ���� 
��� !1����	)�J��	.
������� �	�� '��		�	�� ��
������ 9��� �����	� ���� 9��$�	� ������ �	�� ���� $����	�
'��$�����)����	� ����	� ���� 
�� )�����	W� 81		�	� '��� 	� ��� ����	����� �����	��	�
�	������	�$�		�$���������������	�����#�)�	������)� 	W��
:�� ������ ���2�� ���*� ��� ����	� ���� �������	� 
�� ���� G����	��	H� (1����)���� ��.
�������	����	�
��)1		�	��	������0�)�		�	�����
���A� ������	��������������������
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�
������ ������ ��$�� �	� ���	��� (����� ��	�	� $������	� �� ������������	� !1����	)���
������ !��������$����	� ��12��	����� ��	� ����	� (���� 	����	� ���)�		�*� ��� ����	�
���� '�������	��	*� �	�$������  ������	� ����� ����9�� $�	� �	� ���� "���������� �	.
����$��������	��	��$�����7��)���	�	����5������� �������	��������������	��
����A����	�A��*�A������ �	�� �������$���� ��$����� ��� ����*����������	� ������
����	�
�*���������������
$�������(�		���������A���� 	�)��	�����2��7�����������
����	*��
$�����������
��$�	����		������������0�
�� ��	������������������������	�
K�������������������������	�$���	��'��������	���� �������	������������������������
������� '����)���� 0��� ���� ������ 	���� ���� I9����WJ�  ����	� ��������$����� ���
����������	�����	�����9�	���
�
��������	���0���������	��	*� ���� 
�� ��	��� �	����	� '� ���� ���� ���� ��	��� 	1����	*�
��	��	�����������)���)�����	��������������	��$��)�	 �:	���������	��(���������
����!1����	������	�����A���������������	��)������� *����������������	���	�����	�
'����)����5	��$�������9��$�	������*���������7�
�� ��	���	����� ���������8�	���	.
�����	����������#$����*��������#��*�����	�������� ���������	������	����������
�.
)����	*��������������������$����	�)�		������!1����� ������������
���'�����*�
�������1��	�*������	)�	������	���
�
 ����� <�� ���� �	��� ���� ��������� ���� ���	��� $������� $ ��� ���� �	��	��� ���� ������
��	����)� �����*� ���� ��
��� ������� ��� �����2�� ���� � ���� ��
����������0���	*� ����
����������	����������		�	�������
3���������	��	�����	�%���	�����	������)����$�	��� ���������6��
�����������.
���	�3������	�����	������9��$�	�
���������$����	��� ���	��$����������	�	��
����������*��	��������"���������	���� �	�� 	���� 
��� ���	�����
���	��)�����.
������$������������	�!1����������	����������������� �	����	���������		���	��.
����)�����������	�	�	�	����'�		
������	��	��������	 ������	� ���������	��	��
��	�� �1��	��$���� ����������� >>��9��� ����	� ��		� 	�	� ����9��$�	� ��� ���������*�
��������	�
����$�����	W��
���� �1��	�� �	��������� ��	�0���������	��	� ���� �����	 *�$��� ���� '���)� ���� '���)�
$������0���	��	������	���2�	���$�		�	*�$����������� �����	������������	�����.
���	� �	�� ����� ���� ������	� �����2�	� ���� ���� ��$�� ���� ���	����	� ������� �����
�����	�������������	��	�$��)�	��
����	�����	����� �����)�		���*�����A��������
������	������	��	��������������	���
����)�K���	�> �(�	���	�����;,�4���������
��
��� ����� ��������(����	��3��������� ����� �����"� ��	)�	*�$��� ���6��
��$���� ����
��������	�
������	��'�������D�4�����	��������A����� ����(�		�����	������������
��������*��	���������(�		���������
�
�
�
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6�(�5������ �*�����������������������
�
��������	����	����������������9��$�	�������	������ '����)���
��9����)����	�
����*�������������"�����*�����������9��������	��	 ��	�������	��	���	��������	��
����� ������� �	� ����  ��������� �	�� ����9��������	 �� )1		�	� :	��������	�	� ��.
��	����� 0������	�� ������	*� ��������$����� ���� ���� �	���� ���� A�������	�������
����������	�$��������������7���	��	
�	�����$�� ��	���
�
:	�I0������������A���J�$������������	�0�����	��*��� ��!1����#����
������	*�����:	.
��������	�	� 
�� ����������	� �	�� ���� ��	����)���� ���� � ���
����
�	�� !���� ���������
���������7�����	��'���.#���	����	������������������ ���'�����	�������	��$�����
9�		�����!1��������	�)��	����	)�����	���)����*����� ��������������	�������	.
����� �	���������	� )�		*� ��� �������� ��� 
���	����� �)� �������� I������	��������	J��
#������*����������������	����2����	������A�����	 ���������8����	�����'��		�	��
����*���	���	�#������������	��"���	)�	���������	�� ���)�*���	����������	�����	��.
��� ���� ���	��� 7��������	� ���� ��������� ����� ��$�	�� ��� ������� ������ ��	� ������
5���#�	�������������������	���������	���
�������� ����I"����������	��%����	�.
�1	�*� ����	����� ���� ��	����)������	� �	�� ������� �	�	� �	���� ��	�	*� �������	�
#���� ���9��)�	�� 
�� �	�����	��9��� ���� �	� 
�� ������� � �����P��������Q*�$���� �����
�	�$���	��	�����$����	*����'��		�	��
���������	� J>D�
�
�6�(�6�������������
�
���� '������ ���� ���� $���������� ����	�� �	� ���	��� ��� ����*� ��� ���� ���� ������	�
��	)���	�	������������'����������������������	����� ������	���	����������A������
���� !�	��	��� ���� '������ ����	����� ��	� )����	�)���� �	� �	�� �	���������	�
A�����	���!1�����)���	�����	�����8�	�)1����*���� �0������������������������.
����� ���� ��12��	����� ��	� ��	� ��������	��	�  ����	� 	� �	�� ����������	���� ������
0���������*��	� ���� ���� �	�� �������	� ����	�� �����	 ��	��	� ���� ������(�	����	�
�	������	���		*�$�		����������1	����	�!�	������	�� ���������$����	� D,��
�
:��������*����������	*�)��������������	������	�� ����������������(��	������1	.
����	�����	���������	�������	���	��	�
����	��� ����	�(��������	�����������	*�
���� ���2�	� ������ ����� �	� ���� ������	�	��� ���� ����9 ��$�	� �	�� ����� ��
���	��	�
��	*��������������)��������������������������
���� 	����
�
3�	�������	�����'�����	��		���������	������������� �	���	���������$��$���	�
�����	� �	�� ���� "���	)�	������*� ���������	� ��	� �	6�� 7����$�� ���� "���	.
)�	�������$�������������������������������������� �	��	�8�������
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0����������	)� '�1�)�*����������	.��	�������������� ��*���	�������������������.
�����2���� ��� $�������� '�����	�� ���� ���������� ' ������������� ��	��� "�.
���������$��)�� �	� ������� ���6������ 	����� ���$��� �	�*� ��		� ���� '�����	� ���.
��	� �	�������������� '�� ���� ����%���	�����	�� ���� ��	 � !1���� ��$����������� '���	�
���� ��	� 7��������	� �������� ���� ����*� �1������� )�� �� �	�� �	��������������
&����)�����
��$���	������'�����	*�$�		������$���� ��*���	�����������������	��
#��� ��	�	� ����� ���� ��� �	�������������	� ����*� 
�� � �	����	� ����	� ���� �����	�
����������	������)������	��	�������������������*�
 ����
���	*������	��������������
	�����	)���*�������	��������	�E�����*����������	 ������	
������4����'������������
�����������	��������	������	����	�������"�������� ���5	�������	����������	�����
��	�� �	�������	��*� �����	��	������� '�������� 4���� �� 	
�	�� ���� ��	� ��	��� ����	�	�
�)����)��
$����������������������4������������� ��� ���	���� �	������G8������
-�+�+H��(��������	�!���	�������������!1��������� ���	�����	�)1		�	���
�
6�(�6�����$��������������
�
����"���	)�	�����������	������C����	������������� �����	�	�����������������	���
����
��������������	������	�����0������	���
�
#��� ��	�	� ����� ���� "���	)�	������� ��	�	� "���	���
 � 
�� ��	� ����� :	������$.
����	���		�	��������		�����������)�����9����������� 	�
��0���		�����������	������*�
)�		� ���� �������� ��������� ��)����� ����	��� �	����� 	*� ��� ���� ��	����)�� ����
9��)���)����
�������������	��I��������	���)����� ������������	*��	�$����������
6�$�����	����	�	�����A�����������	����$���J �D;*����������A����������.8���)���
������
��������)����	���	��
$���.���$�������7��� ��������������)���	�.�������
���� ������	�G:��. �����)����H*� ������ ����	��� ��� �	��� ��	�� ���� ����� ����
����
������	�!1�����	���������������������	�������	����� '�������������	��$���������
���� �	�����2�	��	� 0��������	��	� ���� 8�	��	� �	���� ��*� ���� ���� ����
�����	�
����"���	)�	$����	�����������	���
����� ���� �	����������	�� �	������������ ����� ����� �� 	� ��	� ����� ����	� �����	��
����"���	)�	���������������	����*������	�����	���	 �����������	����	*��������
:	������$����	���		�	���
�
�����
����)�
����������	����	�7�������"���	)�	��� ������������������$��).
���������������	����)����������*���	� ���������� ����������������	��������	���(�.
	������ ���� "���	)�	���	�� ���	�	� ������	��C�� ����� ��	*�$��� ����8�	��������
��2����$1�	������ �	�� ��������� ����	�	���� ��� ��� � ���	����	� (�	����	� ��.
�����	�	� ������ ��		� ���� ����� �	� )��
���#���� �1��� ���� ���� (�2��������� �����
���������	����	*��������������������� ���1	���)� ���$��)�	�
��)1		�	� D+�'����
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���	��������:	��������	�	�	������	���������	� �	) �����������������
�����1�.
������ ���� ����9��$�	*� ����� ����� ���� ����7�
����	�� 	� ����$������ �	�� ����� ���*�
����	����� ����� ������ I8�	�������J� ���� ���� #���*� ��� ��� 
�� ��	� 9��$�	� ������
�����������	�	��	�$��)�	������������������
�
'��������	�$�������"���	)�	�������������	�������	� �C����	�$��������)���������
 ��
���*��������	���:	������������7������2���	��� �����6���	����������0�������.
��C��*� $��� ���� ��� ��$��	�� $��� 
�� ��������	*� ������� ���� �	� ������� ��� )�������
��������	�� !���
�� ������� ���� ����� ������ �	� ���� '�� �����	� ��	���9��$�� ������
�	�
�	����������	*�����	�"������	���
������	��	������" ���	)�	��������	���������
���	�����	�����
�	���	��:	�����������	*�$���������� ���������	�$��)���)����	����
��	�7��������	��	������1	����	��������	��	������ ��*���� ��	
�����	��:������.
�	� ��	� "�����.� �	�� !���	��������	�� #��� $��� ����� � 	�������� �����	������ 
��
$��)�	��	����	�!1����
���������	��0���
����	������ �	������	��$��������	�����.
���������	�$��)�	�����
���*��������������	��	�$�� ��	���	�����������$������
)���������	����������������	�����	�������
��
���������"���	)�	�������$�����	�������������"��	��� ��������	*����	���8���.
��������������	����� '������)�	��� '��������
������	 �� '��������	����������	�����
��
��*������������	��	��������	����	�����
��
��$���� 	��	������������!1��������
F��������� 
�� ���������	�� '��� ���� %���	�����	������ �*� ���������� �	�� ���� ��������
F�����	���� '��� �	��������� �	�� 
�����7�������� ���� � �	� "������	����	�� ���� "�.
��	)�	������� ���� ���� ��	�� ������������� ��	)���	�� '��� ���������� :	���� �	��
���� ���� ���������������� (����*� ������ ���� F�����	�� � ���	��	� �	�� 	����� �������
$����	��'������������������������7�����	���	������ �����
�
6�(�;��������� ���
�
I'�������*�$������������*��������������������1	]J*� �����������	���������
��	6��.
������
�����	���'��$������ D<�
��� ���� "���	)�	������� ��
��	����� )��	��� '�������� ������ �	��������*� ��	���	�
����$1������	�7���*����������	����������	��	������ �
�����$�����	
�����	��
��		��������)����$������������	�����"�	�����	����	� ������������*���	������
��	�� ��	�����*� ������	������ '������*� �
$�� 9���$�� � ������	�� ��	��� '��
�*� 
��
����� ��6�)����*� 'E	�	E��� �	�� �����$1����� ������	� � ��� A�C�������	�	����
#����
�����������	�����������������	�
����)����� �	��	�������	�'�����	����	��
I�����	� ��	�� �	����������*�����	)��*���$������ �� � '�����	����J D=*���������� ����
������9���'��	�������	����	���0����I������������ � ����J���
�
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�����	��������������������	��9������������	��'��$ ����	��9������	�'������.
�������$�������*������������	�(�	����	����$��*� �����	��	�������	����
����.
�)�	�� #����� ��������� ��� ����	� (�	����	*� ����� ���� 	 ����� ��� '��
�� ��� 
�� �	���
���	��	*�$������������������	��	������������������� �����	������������	���	��
�����
������	� �	)�����	��	*�$�������������������������� ����	�$����	��:�����������	�	�
'��
���	�������$���	������������$1������	�����	 ���
�
0����'�������	�����"���	)�	�������	��������������� ��������
��������(�	�.
����	*������������*�'��	��	���	��5	��)�	������
�� �������*���	�������$��
���

��$����	� ����� �
�� �����(���$1����� �	��8������� � 
�� ���$�	��	*����� �	� ����
��	�����	� '������� 	�������� ��	�	� �������� ��12��� 	� �	���� ����	� ��� �	� ����
'�������������� D?��
�
6�+�����<�������������.�����������
�
3���������	�������	*���$�����C�����	�"������	�� �	������ �	�	���������������
	�����	���������	���������	����������	������	���
� ���	��������'��������		��	�
������� '�������	������������ '����������7�������� �	��	��A���	�)���	�����	����
����	�	���������	�$����	�*��������������	��	�	���	� )�	�������������������	���

����
���	��
�
6�+�%��������� ���,�������
�
:��"���	���
� 
�� ��	� :	������$����	��	*����� �	���	�� �"����������������	� �����.
	����	�$����	*�$��� ����"���	)�	������� �	� ���	��� ��� ����� ���� ��	
���� ���.
������	���'�������������*������������'���������	� ����3�������������������������
(1����)���*� ���� ��	� ����)����������	� �����)����	� ���� '��������� 
�� �������	�
�	�����������	�A�	�1��*�A�	��*�A�	������*�A�	�� �*�8�	������	��8�	�.
������
�������	���
���� '��������	� �	6�� 7����$� ����� ����� �������� )��� ���� ���� ������� �	����	�
:��	��������	���������	��	�9��$�����	*��������"�� �	)�	���������	��	��'��	.
	�	����
����	�
��)1		�	����
����������������������9 ��������)�	��	�����	*����
����	� ���� ����� ���������� �	�� ���	��	�� ���� ��	� !1�� �� ����� ��� �����������	�����
)�	��	*�������������������	�(�	����
������������ �K����	��	�"���	)�	���
:�������������������$�����I���	J��	��	�����I��	�� 	������
�	J*�����	6��7����$�
)��	��'�����������	*���	���	�'�����)�	�����	����� ���	�$���	�������5	����������
�������� ����	*� ����� ���� '����������� �	� ����7��� � ������*�$����	�� ���� '�����.
)�	�������������������������*������������:	����� ������	��	���������	��)�����
������$�	������#�������������
�
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���� '��$�����)���� ���� !�	�$��)�� �����81		�	�� ����� �������� �	� ��	��� �����.
��$�������	��#��� ��	�	� ����� ���� '��������	� ����� ��� � '�������	� ���� ����	� ���.
��	*������������ ��	�������	���������	��	�
��)1		� 	��'����������$����������	*�
$���	�����$��)�������*��������������$����������� �	�	���	�����	��3������)�		�
����!1�������������������	�	��		����	��	����	���	�� ��	��#����	����	������
���� '��������	� ����� ����� ��$����� �������	�� ������� 	� �	�� ����� ������ �	�� ������
������ ����	���������	�� "��������� ���� ���� ��	� ����	 ���� ������	��� 
$�����	�
������	��	��7����� D@�
�
�����������	����	�������'�����$������$������*������ ����"����������	�����)������
�������	��������	����������$����	��:	�����3�������� ����	�������	�	�������	���
!���������
����������	����
��		�I������	�	�$���������*��	�����	��9��������	��� ����	�����8�	�����������
'������ ������ �	�������������� !���������	�� ���� ���� �	��	� ��� ���B��	
��.
��������	�,�����<*-�)!
��������������	��)1		�	���� ���	�	�
����)��	����	*�
�����	���������������������)��$����	�J D-��
�
'���	�
��0���		�����������������	��)�	)����������� �	�*�$���������'������)�	.
��	�������:�������������B����������	���
����*��� �������	���������	����������&��.
��)�������	�������	� �	��"��������� ���������*�$� �� ��� ���� ������	�5�� (������
�	�������0��������������������������	�������������� D>��
5�� ��	��� ���� 
�� ��)����	*�$��� ���� ���� �	���� ���� :	� ����������	� ���� ������	.
��C������������*�$������$������*���������� '������ ��	��	������������	����� ������.
��	��	� �������	��9��� ������	� �	� ���� ����������	��
� ��� ��	� �	����"�������� �	��
��������������������	�������������&����)�������� �����)����	� ����	�
����������	��
�

6�+�%�%�����������
������)�����*
������������������ ����

�
���� ��	� ���	����	� ���� ������	��C���� �������	� $��� �� ���	� �����	���� 	���.
���� �������9����	�� �	6��7����$����� �������� ���� ��� ����������	� �������)��
�����*����1�������
�����	�	��������	����7��������� 	*���$�������2�	�����������
!1����	� �������� 
�� �	��������	*� $�		� ��	�� ��������� � �������	�� ���������
�������	�*���������$������)�	��� DD��������������(�2*�$����	����������	���	���
7��	�������	�������������$���*������������	�0��� ���	�*���		�����$����������
8���������	���	���'����)�		���������� ����)������ ����	���	��	���	�����	�����.
��	�� ���� '����	� ���� '���������)����	�� ����8����)��� 	���7������������������������
'�������������	���������������	��	�$����	*����'�		� *����������������	�!�	�$��)��
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	������:	����������	����	*���	�����3����	��������� 	��	������������'��������.
	����	��������������*������������������	�(1����) ����	����
����1���	*������	�
��������������	���
����
���	��"�����������������" ��	���������	�7������������.
	�	� '�������� ����� ��	�����
�	� )1		�	*�$�� ���	�� I��� ����������� ����������J� ����
"��	
�	������������
�
��������'��������	������������������)�	)����	�0���� �����	�I0������������A���J*��	�
������������������������	���#����	���������
����� 	*����������������	�	�$��).
���� 
�� ��������	� �	�� ��������� 
��� �������)� 
�� �� �	��	�� ��� �	6�� 7����$�
��	���	���	��������������	���������'���)�����*�$ �������$�����������������
�	�*�
�����	�����	����������)��	�������	��	��������)�
�� �������	*�������	��
�
��� ���������� ��	�� ����� �����8�	
�	������	� ���� '���� 	� ����7����� ����	�$����	��
�������	����������	�������������	�*�����A���	���	� ����� '��	��������8����
��
����	�� ��		� ���� 6����� 9��������	�� ���� ���� :	������ �����	� ���� �����	������ ��	��
�	������	��$��������������	��������������	�����!��� �����	��������������	����	��
����� ��		� �����*� $�		� ���� :	�����������	� �������� $� �*� ����� $���	� ��	��� �	����	�
�������$���������$����	�������������������������� ����������8�	
�	������	�����
'����	� ���� 7����*� ��� ���� �	�������� �����	�� �	�� '�� 	����� ����	� $����	�� ����
���	���������
����	���
�
#��� ������	�	��� ���� ��������� ������ ��2������� ���� A ���	�)� ���� G8������
@�<�;�;�H*� ����� ���	� ����� ���� '�������� :	��������  �	)��*� $���A�C��������)���*�
������	���"������	���	�� '�������������	*�������� ��7������������	���$�	���
���� ��	� ����	� �������	*� $��� ���� ������	� �	������� 	��	� $��� ��������)�*�
'��������)*�������������	��'�1������������
����*�$�		�$��� ��� ����� ��	� �����	� �)��������	� �	� � ����)����������	� �����.
)����	�$���� �	����	�� ��	�*������ ����7��������� ����� 	��� ���	�� ���� ��������	� ����
������������)���	�$���� ��
��	����� �������� ���� � ������� ���	��9������� ���� 	��*�
���������7���������������8����)����	��	�����������) ������������	�������������
��2���*��������8����)����	�������	�0����������)���	 ���0�����	��
������	� ;,, �
�
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�
9����	�� ���� '��������	����	� $����� ���� ��	� ��	��� ��� �	�����	� �������	��	�
�	�������
�*��������������������7�������7������ ���	��	����	�:	����)�	
�	�.
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��)1		�	���
�
�
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���� ���� '��������	����	� �	� ���� 7����� �� ���� �������� ����	�	� A�	��������
$����� ���� 
�	������ ���� ��	� '��	�����)� ����� (�)���� �	����	��	� ���*� ���� ����
������	��������)�	�����	�/�������	��	������	���� �9�����	����	��������#���
��	�	� ���$�	����� ���� ����(�)����	�0���	��� �����*�� �	�"��2������	��)����	�
����71���	�����)�������)��4������$���	� ���� ��� ���� ����� 
�� ��	� �	����	� (�).
����	�	� ���� !1��	� ��$��� 
�� �����	�*� ��� ��� $������ �	 � ���� �	����� ���$��� 
��
	����	�����
$����������������������A�(�;-,���	�3�� ��		������������������
7���������)�������)�����������������$�������������� �8�	��	�������	
�
�������	*�
���$�������	������$���
��������*��������	�������)�� ������
����(�)����	*�$�.
����� ����� ��� ���	� ����1	������ IA���������J� ������ ��	�*� ���$�	����� ���� ��	�
8��	������	.(�)����	�����������'�����������3����	� ����)�������)������(�).
����	�����������������������	�'E�������	�'������*� ��������(�)����	)�����
�	�� .�������)��� � ������������$����	� �	�� �	������� � 
������	�����
��$����	�
)1		�	�� :	� ������� ��� �����	�� ���� #������	���
�	�� ���� ��	��� (8.=.8�����
�	����	���&(&�����������)����
�
�

�
�

�����@��(�)����	���	�'�����������3����	�����)������ �)�

�
���'��������$���������$����	���������	�������	� ��C������3����
���(�)��.
��	*� ��� ��	�	� ����� �	��	����	� ��	����)� ��	� 5	����� ���)���� �	�� :	�������� 
��
������	�� �����	��� ����� ���� �����	�� ����� 	����� 
� � ����	�� ���	*� ��		� ��	��� ����
�����6���������	��$���	���	��6�����'�����
�	������� ������������
�
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�
���� ��	� �	.� �	�� ��������C�� )�		��� ���� ��	� '�������� ���	)� '�1�)�� ��$�		�	��
�������	����	��������	��	���	��� �����
$�����	�
$� �����	��� ����)���	������	��
����� '��$�����	���	)�� !�������)�		��� ���� ��	�� ����A �	�����	� ���� I��	���������
0���	.9����������J� ��� ���	���)����C� 	��
�	�� ���� (� )�����	����	�� $�����
�����������$���*�$����������� ����)���	�����0����� �������������	����������������
���� ��	���5.>-� ��	�3����		�� ����5.>-� ���� ��	� )���� ������ '�������)����	� ����
'�����������0�������0���������	���	��'E	����	������ 	������"��2������	��)��.
��	�
����	����������2��������������	�������������� 7���������)�������)������
�
�
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"��	����
����������������������������������	����� ����������	���	.��	������.
��� �����
����	� �	�� ��� ���� ��	��� ���1���	�����	�� ��	�	� �	���������	���C��
��������	� )1		�	�� ���� �	.� �	�� ������� )����� 6������ � ��	��� (��	�	�� 	����
����"�����)�	���������'�	��	��
�����*���		�������� ��	������	����	�)������.
����������������7��������'�	��	�������	��	��	������ �����	�"�	
����I����!1�.
��	����)� ��	��� ��		� ���� ��������	� ��	����)� ���� ��� ���		� ��	��� 8�	�����*�
��������6����������������	�0������	���	��������A� ����	����	�3���	�����0�.
�������	����������	�J ;,; �
�
6�+�(���������� �����������
���-�
�
:�� 7�����	���� ������ ���� �������� ����  ������	*� ���� � ��� ���� ���� :	������$� ���.
$�	��	� $���*� �	� )��	���� A���� 
�����*� �����$�� �� �	�� ��� $��.������� ����
��	��� �C���	�	� ���������� ������������� '��)�		��� �� �� ������� ���	�� ������� ���
A�	�����������!����������������
�	���
(��� ���� '���$����  ��A���� ��� ����������	����*� )�	 	��� ���� ��		� ���� ��	
�	�	�
����	��*� �	)������ "���	)�	������� �	�� (���)*� �	��	 �� ���� (�	��)������� ��.
������ �	� ���� ���������7����	����� ���	��	� �	�� �	�� �	�� (���$���$������*� ����� ����
������	���	�������	
�	�	�A�)�������(1����)������ ���*�����F�����	���
���	��.
��	�%.A1	�	�
���1��	��3������)�		���������������	 *�$����� ������	�
���$���	�
�	�������
���	��	��$����� ����	��	���������������� �������1��	�������	���#���
$������������	��
������	��	�����)�	�������������%. A1	��
��������	��#���3����.
���)��������'����������1�����	�����	����(�2��	� �� ��	*�IV����J��	�����	����	*�
��	�������	������������	��9�����������������$��	�� *�������������������	�#1���	�
�������	����	)�����������������������	���
�
�������
����� �������
�
����9������
$�����	���	���
���	��	������	��	����� �"���	)�	�������
�����
6����� (�� ����� ��	�	� 9������ ���� !1�������)����� ��� � ������ �	��������	�� ����
������ ���� ��	� ��	��	�����#�����	)�� �	�� ����"���� ��	�� ����F�����	���K���	�
�1�
����
����	
����������
9�������$������*��������������������	�	�'�������	�" ���	)�	��	��"�����	��	�
"�	�����
���	����������	�����������
�	����������� ���	�����	�������#�����	)��
��	���F�����	�����	��7��*���	���	���������������	 ��9������0�	��������'��	�����
����'��	��������������	�	������	*����	��	�F�����	 ���I�	��	�	���������	����	��
"��������������%����	��1	��1��	��������	���	)�	�� ��	���	�'�)�	��	������
�
�

                                                 
;,; �'97�+�9����	�G;DDDH*�'�����++�



 

 =D�

�
�
����	� ��*� ��	�� ����� ���� ������	� 	���� !1������� 
��� �)� ������J ;,+ � ���� 0�	���
������	��������������	�	�$�����	�F�����	����
:		������ ����%����	��1	�� �	�� ����� ���� ��	�F�����	 ��	� ���� ��	
�	�	�  ����.
��	�G7����)����)�	H� ���$�	����� ���� ������� �	� ����7 ���� �����	�����*� �������
8���
��	��	*������	�	��1���������1������	�F�����	 ��
���������	���
�
6�+�+�����$����� �*��������	������
�
:	� ���� "�������$��� $���� 
$�����	� 8�	��	� �	�� "���� ����	� �	����������	��
"��������*� ���� �	��������� ���� ���� !�	��	�� �	� ���� �	��	�� �����	*� $��� ���
������ �	� !1������	� ���� ��� ���*� 	�		�� ��	� ������� �����4���	��1��	��� ��	��A���
�	����	��1���������A����������"���������)����	��	�� ��	�����������	�����������
��� �����	� 	��� 8�	��� ��	�� 7��*� ���� ���� "�������	 � ����� )����	�����	� �	��
'�����	�� �	��"������ ��������	�� ����� 	�		����	� 	�� ��.������������ '������.
	����(�	�)1		��������
$�����	��)�����	����������	� ���������	*�$���������I�)��.
��	J� "��������� �����	� ���1��	� G9��� ��������� ��WH*� I�������J� ��	����	� ��	��
!�	��	���������	�"���������������	� ;,< ��
�
:�������������������I0������������A���J�)����	�8 �	������5	������	������
"���	)�	������� ����� '��� ���	�	� 
��� ��������	�� ��	� �����	��	��	� �	�� "�.
����	�G	����.����������H�� '���$��)�	� ���� ����
���� �	� �	� ��	��"���	)�	$��� �	��
��������	�����������������:�����	���
����		�������� ����'�		��	�����	��	��������
��	�	�9��������	��"���������$�����)����	����(���� �����	�������������%���	���.
��	�*�����$���������	��$����	������	��	����������� 	�	�����������������������.
�������	��)����������������(������	��������	������ ���������
���� ��	� ���� ���$�	����	�8�	���$���	� ���������*� � ��� ���A�	������� �����������
����� ��)���	����� ��
������ ���� 8�	��� ������ $����	 � ���� 'E	�����
��.'��	���
������
������'������		��	�������	�����)��������(�� ���������	�)���������"����.
����*������	�����������5	���������*������	������� ��(����������F��������	�����
'�����	������	�������
���� ������	�����:	������$��������	�����2��������	 �������*�$�������$���	������
!1���� )1		�	� ����� ��� ���� ���� ��������	� ����A�C���� � 	�� ���� ��
���	��	� )�	.

�	������	�� 9�		� ���	����	� ��	����)���� ��	�*� ��� ��	� �	���  ������	� �����
��	��5	������	���������	�	�#����������	������
$��� (�	���	�������������	����
�	�������	�*���	�����������!1��������	)���������� ������
�����$���	� ���� ����� �����	� ��� ���� ��	��	�	���� 
�� �	 ����������	*� ����� ���� �����
������	��	�������*���������$������������������'��	 �����������
����	���� �	������
���7����)����)�
�����$�	��	��
�
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�
6�+�4�����.�����
�
���� ��	���
� �)���������� (����*� ��
�� ���1��� ������ �����	����� ����� ���� (���)��
'��� ���	���������� ������	�	*� ����� �����	��	��	� ���� ���� '����� ���� 7�
����	��	�
������*� ��������� ���	�� "��������� �	�� ������ ������ ����� 
��� "������	�� �	��
'���)���� ����� 9������� $��� ���*� ����� ���� (���)� 	��� � �	�� ��	)���	� ��	�����
��
$������
�
:����������J0������������A���^��������������������� ��)������	� �����	*������	���.
����������� :	�����������	�	� ��	��� ���������	� '���) ��� �������	�� :��� ���
��� �).

�	������
�	*����		���'
�	�	��	����2������������� 0���)��
$�����	�����������	�	�
����	��	���	)���	����	��������	����	�"��	��	*�$�� �����	�������������	�8���.
��� ��$��	�*�$����� ���� )��	�� (���)� ���5	������	� � ��	� �	��	�%.A1	�	� ���*�
���������$��1�����$�	���������)�	��	����$�����	�� ��������)�	��	�
������	���
�
����$�����)����	���(���������'���)���I"���E�'�	��E J�GI�������������������.
��	� '�		���JH���	�7�
�1� '������ ������6����� (�� 
�� � �	��� ���������	� '�����	��
����� ����9��� ���� :	������	��*� ���� :	��	�����*� ���� �E	���)*� ����A����� �	�� ����
7�E��������
0���	����� ��	���	����� $��)�� ���� ������ ��	���
� ���� (���)*� ���� 8���	����*� �	��
�������������������"��	�������	��������	
�	�'���)�� �������	
�	��8���	�����
���������$�����	�'��

�����	��'���)�	������������	 ��$��)�����������:�� ��	
��������
��������"�����
����	�������������	�������
����� ���� $������	� :	�����������	�	*� ���� ���� ���� I0� �� ����� ���� A���J� ���$�	����*�
��	�� ��� �������	�����*�$��� ���� ��	
�	�	� �������	� � 	�� '�����	��	� ����9��$�	��
��� ��	�������	� ���� �����6������ ��	�� '���� �	�(�� 	������� :	� ��	���	� '���)�	�
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Zuspiel Elisabeth Schneider 
Das letzte Gespräch….in der Küche. Ich hab gesagt: „Warum hast Du denn so 
viel Fleisch eingekauft! Sag mal, ich hab doch gesagt, wir brauchen doch nur so 
und so viel. Mein Gott“, hab ich gesagt, „wer soll denn das essen!“ Ich hab ja 
nicht viel Fleisch gegessen. Aber das war Fleisch, das musste im Tiefkühlfach 
sein. Und da hat er geschnitten... „Und das machen wir für Gulasch, das für 
Steak oder für das….“ Das liegt jetzt noch unten. Das liegt jetzt noch unten. Ich 
kann nicht ran. Wenn ich das Fleisch sehe, denke ich immer: „Mein Gott, das gibt 
es nicht.“ 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis  
Für mich ist das letzte Gespräch, wo ich ihn lebendig gesehen habe, wie er sich 
verabschiedet hat, an dem Morgen, als er gefahren ist. Also das habe ich vor 
Augen, das weiß ich auch wie wir uns da noch mal unterhalten haben. Er hat sich 
wahnsinnig gefreut, er hat sich seine Kappe aufgesetzt fürs Auto und war ein 
bisschen auch.... also er hat sich also unheimlich gefreut auf die Freunde und 
Familie, auf die Fahrt auch. Auf der anderen Seite war er ein bisschen skeptisch, 
ob er so ohne uns sein kann. Das hat ihn schon bisschen umgetrieben. Aber die 
Aussicht, dass wir bald gekommen wären, das hat ihn auch wieder dahin ge-
bracht, dass er sich schon gefreut hat. Und er war total fröhlich. Er war lustig, er 
hat seinen Spaß gemacht. Und ich hab dann aber noch mal zu ihm gesagt: „Bit-
te, Du musst mir versprechen, dass Du vorsichtig fährst!“ „Ja, ja, das verspreche 
ich und denkst Du, dass ich das aufs Spiel setzen würde?“ Und das sind schon 
so Dinge, da denke ich immer, er hat es mir doch versprochen, ja? Und das hat 
er halt nicht gehalten. 
 
Zuspiel Emma Seitz  
Mein Mann hat… in den letzten Wochen, in seinen letzten Lebenswochen, war er 
viel, viel zu schwach. Er konnte da nicht mehr sprechen. Was er so zuletzt ge-
sprochen hat mit mir, dass er dankbar ist. Aber so, wie manche erzählen, dass 
sie am Lebensende sich noch so...das war bei uns nicht möglich. Mein Mann ist 
eigentlich ganz langsam gegangen, über viele Wochen, jeden Tag ein bisschen 
mehr und so ist er auch endgültig gegangen. Ganz still. 
 
 
Zuspiel Musik Nr. 14  (92 sec) 
Gloomy Sunday  
Lazlo in Gefahr (Klarinette) 
 
 
Ansage 
 
Bis dass der Tod. 
Drei Frauen erzählen von der Liebe und dem Abschiednehmen. 
 
Ein Feature von Susanne Baumeister. 
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Zuspiel Emma Seitz 
Also wir waren fast 50 Jahre verheiratet, wir wären in dem Jahr als mein Mann 
starb, das heißt, im darauf folgenden Jahr wären wir 50 Jahre verheiratet gewe-
sen. Und am 49. Hochzeitstag, da sagte ich zu meinem Mann: „Jetzt sind wir 49 
Jahre verheiratet.“ Dann sagte er: „Den werd ich nicht feiern, ich feire erst den 
50. Hochzeitstag.“ Und den hat er dann leider nicht mehr erlebt. 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Seit 2 Jahren Rentner, wir haben das auch genossen. Er hat das also wirklich die 
Zeit, wo er zu Hause war so genossen. Und er hat immer gesagt: hätte ich doch 
zwei Jahre früher aufgehört. Er hat sich vor allen Dingen gefreut, dass er wieder 
jemanden gefunden hat. Er war ja auch geschieden. Und wir haben wirklich viele 
schöne Jahre mit unseren Enkelkindern und Kindern gehabt, wir haben viel ge-
feiert und es war alles ganz super. Und er hat auch sehr gesund gelebt. Und hat 
sich auch immer durchchecken lassen, er hat immer gute Werte gehabt. Also...er 
war gesund! 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also ich hatte mit meinem Mann zusammen eine Firma gegründet und wir hatten 
die dann anderthalb Jahre. Die lief auch sehr gut, wir haben viel dran gearbeitet 
und sehr viel Spaß da dran gehabt und ich will sagen, das Leben sehr genossen. 
Uns ging es sehr, sehr gut. Wir hatten uns halt überlegt, wo wir die meiste Zeit 
verbringen wollten und da bot sich Griechenland an, durch dieses schöne Wetter, 
wir haben da auch viele Freunde und bevor wir das vor hatten, haben wir ja im 
Sommer ganz viel Wohnungen angeguckt in Athen und  das war alles sehr, sehr 
aufregend. Ja und ich denke auch, das ganze Leben mit ihm war unheimlich 
schön. Wir hatten ganz viel Zukunft, wir hatten ganz viele Pläne, wir hatten sehr 
viel Spaß am Leben. Ich würde schon sagen, sehr viel Spaß am Leben. Und das 
ganze ist jetzt fast 10 Jahre her und das Highlight war natürlich dann, dass ich 
schwanger geworden bin, dass wir unser Wunschkind erwarteten und das war 
eine unheimlich schöne Zeit. Es war auch sehr anstrengend durch die Firma, 
aber es war eben auch erfolgreich. Und da erinnere ich mich einfach sehr gerne 
noch mal wieder zurück. Das war halt so mitten im Leben. 
 
 
Musik Nr. 4  (20 sec) 
Gloomy Sunday   
András spielt (Piano) 
 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Und an dem Morgen im März sagt er, er will jetzt zur Schwiegertochter und zum 
Sohn, er wollte unbedingt Holz sägen. Da sagte ich: „Es ist doch kalt, das kannst 
doch nicht machen draußen, das ist doch alles gefroren“. Sagte er: „Er schaut 
mal, er geht auf jeden Fall mal hoch und guckt.“ Und dann kam er auch und da 
hat meine Schwiegertochter gesagt: „Arnold, komm wir trinken einen Tee oder 
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Kaffee - was möchtest Du?“, und gelacht, geschäkert und gefreut, dass er mit mir 
dann in den Urlaub fahren kann im April. Wir hatten es beide nötig. Und er hat 
sich wahnsinnig gefreut und war richtig happy.  
Dann kam mein Sohn. Weil es ihm nicht gut ging, wollte er seine Tabletten holen 
und da sagt mein Lebenspartner: „Mein Gott, siehst Du schlecht aus, es wird Zeit 
dass Du kürzer trittst und es wird Zeit, dass Du mal an Dich denkst.“ Und dann ist 
mein Sohn gegangen. Und vielleicht eine viertel Stunde später sagt mein Le-
benspartner: „Oh ich zieh jetzt erstmal ein paar Unterhosen aus. Das ist so heiß 
hier!“ Er konnte ja nicht draußen schaffen und er hat warme Socken angehabt. 
Und dann wollte er runter und sich ausziehen. Und da sagt er: „Mir ist ziemlich 
warm“ und meine Schwiegertochter sagt: „Ist alles in Ordnung?“ „Ja, ja.“, „Was ist 
los?“, „Ne, ne, er geht jetzt runter und dann ist alles ok.“ 
Und sie ging dann später hinterher und dann wollte sie schon einen Stuhl oder 
eine Liege holen. Und dann sagte er „Nein, nein, das vergeht schon wieder ir-
gendwie.“ Und dann lehnte er an der Türe und meine Schwiegertochter wollte 
grad entgegen kommen und auf einmal kippte er nach hinten und …..und lag da. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Mein Mann ist vorgefahren nach Athen. Wir haben das so abgesprochen, dass er 
mit dem Auto vorfährt und bezüglich der Wohnung schon alles macht. Meine 
Tochter war da gerade 6 Wochen alt und war sehr, sehr anstrengend, also hat 
viel geschrieen, einfach Bauchschmerzen gehabt, wie man das oft so hört und 
das war natürlich alles sehr anstrengend. Und da haben wir eben besprochen, 
dass er mal 2 Wochen früher vorfährt und wir dann eben nach geflogen kommen. 
Und er ist an dem Freitag vorher, also der 7. April war damals ein Montag und an 
dem Freitag zuvor ist er gefahren. Er wollte eben auch Freunde besuchen und 
Familie und wir haben wirklich alle 2 oder 3 Stunden miteinander telefoniert. Also 
das ist halt sehr bezeichnend gewesen, wir waren da sehr eng immer in Kontakt. 
Und an dem Montag haben wir eben auch oft telefoniert miteinander, und er ist 
dann mit einem Freund zum Essen gefahren. Und ich bin an dem Tag spazieren 
gegangen mit meiner Oma und mit dem Baby natürlich und hab da so meinen 
Ablauf gehabt und hab mich auch schon sehr drauf gefreut, dass ich da jetzt 
nach Griechenland fliege. Und das letzte Mal habe ich telefoniert mit ihm nach-
mittags um 2, und dann hab ich nichts mehr gehört von ihm und das fand ich 
sehr komisch. Ich hab immer wieder versucht auf seinem Handy anzurufen und 
hörte dann nichts und hab mir dann aber immer gedacht, na ja, er wird jetzt  
unterwegs sein, er wollte ja Freunde besuchen. 
Ja und dann kam der erste Anruf abends um 19 Uhr, da ist es ja in Griechenland 
20 Uhr gewesen, da liefen dort die Nachrichten und mich rief sein Cousin an. 
Und der fragte mich nur: „Du, ist der Anastasi in Athen?“ Und dann hab ich so 
gesagt: „Natürlich ist der in Athen, das weißt Du doch.“ „Ja, ja, ok, ich meld mich 
dann mal wieder.“ Und hat dann aufgelegt. Und das fand ich schon komisch. Es 
hat sich dann später, so wurde mir das eben erzählt, also wir hatten ja um 14 Uhr 
das letzte Mal telefoniert und um 16 Uhr war der Unfall, den sie hatten. Und es 
war einfach so, dadurch dass er ein deutsches Kennzeichen hatte, wussten die 
nicht, wer er ist, wo er da hinkommt und wer er sein sollte und dann haben die 
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das abends durch die Nachrichten laufen lassen mit Foto. Und jetzt waren die vor 
den Nachrichten gesessen und haben plötzlich das Bild da gesehen. Deswegen 
dieser Anruf. Ja und wie gesagt, es war eh komisch, und dann hab ich mich aber 
schlafen gelegt und um 11 Uhr kam dann aber der nächste Anruf und da hieß es 
dann, ich soll mich nicht aufregen, der Anastasi hätte einen Unfall gehabt und Sie 
wüssten auch nichts Genaueres. Sie fahren jetzt ins Krankenhaus zu ihm und 
dann melden sie sich. 
Da hatte ich schon ein ganz komisches Gefühl. Wobei ich mich da immer noch 
an die Hoffnung geklammert hab, man hat ja dann auch Gedanken und Hirnge-
spinste, dass man sagt: „Ok, er ist schwer verletzt...“, ganz viel Bilder laufen da ja 
in einem ab. Ich bin dann aufgestanden und ich hab dann in Griechenland bei 
Freunden angerufen und jedes Mal wenn ich da angerufen habe, waren die 
schon sehr eigenartig zu mir, haben kaum was gesagt, waren sehr ruhig, ich hab 
im Hintergrund Weinen gehört, also ganz eigenartig war das, mir hat aber keiner 
was gesagt, sie wüssten nichts. Und dann irgendwann hab ich dann mal meine 
Schwiegermutter am Apparat gehabt und die hat dann eben nur gesagt unter 
Heulen: „Anastasi, finish, bye-bye!“ und hat aufgelegt. Das war meine Todes-
nachricht, die bekommen habe. 
 
 
Sprecherin: Gedankenstimme  (Atmo: 58 sec) 
 
Mein Leben verändert sich mit einem Wimpernschlag. Du bist tot. Ich kann es gar 
nicht fassen. Nein, das kann ich mir auch gar nicht vorstellen. Ich spüre doch 
Deine Anwesenheit. Es ist so seltsam still. Mein Körper wird langsam taub. Ich 
fühle genau: es wird nichts mehr so sein, wie es vorher war.  
 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Meine Schwiegertochter hat dann sofort versucht, ihm zu helfen und ihn ange-
sprochen und dann das Rote Kreuz angerufen…und es war furchtbar. 
Und in der Zeit, als mein Sohn zurück gefahren ist, hat Diana mich angerufen 
und hat gesagt „Komm schnell, komm schnell! Der Arnold! Es ist was passiert!“ 
Ich hab gesagt: „was soll denn passiert sein, ihr wollte bloß, dass ich zum Kaffee 
trinken komme. Ich kann jetzt nicht weg.“ „Bitte, das ist ernst, das ist ernst! Der 
Phillip dreht auch schon um.“ Die haben noch die ganz alten Treppen und da war 
mir klar, der ist die Treppen runter gefallen. Und dann war schon Krankenwagen 
und Polizei in der Einfahrt und dann sagt die Polizistin: „Sind sie die Lebenspart-
nerin?“ und ich sage ja, „bitte, es wird alles wieder gut, bitte regen sie sich nicht 
auf.“ Und da seh´ ich wie alle drei oben rausgucken, mein Sohn, meine Schwie-
gertochter, mein Enkelkind mit einer ganz ernsten Miene und da sag ich zur Poli-
zistin: „Sagen sie mal, warum ist denn der nicht im Rotkreuzwagen, wieso ist 
denn der nicht drin? Der hat sich doch das Bein gebrochen oder irgendwas.“ Ja, 
ich dürfte auch nicht den Eingang rein, den normalen Eingang, da würde ich gar 
nicht durchkommen. Und mein Sohn rief dann runter und sagt. „Ich komme jetzt 
runter.“ Und ich wusste nicht, soll ich jetzt über den Zaun steigen, dann bin ich 
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anders rum und da war auch zu und dann kam doch mein Sohn mir wieder  ent-
gegen und hat mir gesagt: „Mami, es ist sehr ernst.“ „Was hat er denn?“,  „Es 
sieht nicht gut aus.“. Ich hab gesagt: „Wie bitte, was soll denn nicht gut ausse-
hen? Das kann doch nicht sein!“, „Komm erstmal hoch, komm erstmal hoch.“ Ich 
hab gesagt „Ich will ihn jetzt sehen, ganz schnell will ich ihn jetzt sehen.“, „nein“, 
sagt er, „das kannst Du nicht, der Notarzt ist da und die sind alle um ihn rum. Die 
machen alles was nur geht.“ Und jetzt bin ich mit hoch und ich hab gesagt: „Das 
kann doch nicht war sein. Was ist denn da los?“ Ich konnte es nicht fassen. Ich 
konnte es nicht fassen. Und jetzt schickte mir die Polizei noch einen Betreuer, 
wahrscheinlich dass er auf mich aufpasst, und dann später nach einer Stunde 
kam dann der Notarzt hoch. Und hat gesagt: „Wir konnten nichts mehr machen. 
Wir haben alles versucht.“ Und ich sage „Wie bitte? Das kann doch nicht sein. 
Der war doch so guter Dinge, der war doch so guter Dinge! Das kann nicht sein!“ 
Sagt er: „Wir haben alles versucht und wenn wir ihn wieder zurückgeholt... wenn 
das funktioniert hätte, dann hätte er einen großen Schaden gehabt.“ Ich konnte 
es einfach nicht fassen.  
Sein Herz hat aufgehört zu schlagen. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Das war so fassungslos, das war so brutal. Ich weiß nicht, ich glaub, in diesem 
ersten Moment habe ich gedacht, das glaub ich nicht, das kann nicht wahr sein. 
Also es hat also sehr viel ausgesetzt. Ich kann mich an vieles erinnern und an 
vieles nur unter Schleier. Das ist einfach ein unglaublicher Schock, den ich da 
erlebt habe. Ich habe dann aber ziemlich viel selber gemacht, auch einen Flug 
gleich am nächsten Tag gebucht, also für Dienstag früh um 10 ging da ein Flug 
nach Athen und das war dann auch in der Nacht sehr interessant. Also heute 
sieht man das mit Rückblick natürlich mehr, diese Phasen durch die man dann 
geht. Diese komplette Verzweiflung, „Ich kann nicht mehr leben ohne ihn!“, dann, 
„Was mache ich jetzt ohne ihn?“ und dann positiv, „Ja, ich werde jetzt das und 
das tun!“. Also diese Phasen, dieses permanente Hin- und Herspringen. Und 
auch immer dieses Nicht-Wahrhaben-Wollen, also „Das ist nicht so!“. Ich hab mir 
schon immer auch noch gedacht, dass er noch lebt, irgendwo. Ich hab mir immer 
noch gedacht, wahrscheinlich ist er ganz schwer verletzt, hat beide Beine verlo-
ren und er will auf keinen Fall, dass ich ihn so sehe! Das hätte er sein können 
und ja, so war das an diesem ganzen Tag. 
 
 
Musik Nr. 15  (63 sec) 
Ilonas Gelöbnis (Violine) 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Das kam so ganz aus heiterem Himmel! Wir waren verreist und ein Monat später 
hat er ein Schlaganfall gehabt. Es war also sehr schwer, er hat ne totale Aphasie, 
er konnte überhaupt nicht mehr sprechen, konnte nicht mehr stehen und er war 6 
Wochen im Klinikum. Und ich bin immer von morgens 8 bis abends 8 da  
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gewesen. Und wir haben sehr viel getan. Ich hab angefangen mit dem Sprechen, 
dann hab ich ihm aufgeschrieben und er hat dann versucht es zu sprechen, wir 
haben ganz langsam wieder angefangen und das war....hat sich total wieder...so 
ist wieder in Ordnung gekommen. Und auch mit dem Laufen, jede Stunde hat er 
gesagt: „So jetzt machen wir eine Runde im Flur.“ Und dann sind wir immer in die 
Nachbarstation rüber gelaufen und dann hat er sich wieder hingelegt, die Stunde 
war um und er hat auf die Uhr geschaut und gesagt: „Komm, die Zeit ist wieder 
rum!“ Er hat einen ungeheuren Willen gehabt, wieder auf die Beine zu kommen, 
aus eigener Kraft eigentlich. Und ich hab ihn unterstützt und dann haben wir es 
doch wieder geschafft. Er konnte wieder malen, er konnte wieder musizieren und 
er hat gesagt, er möchte das schaffen und so hat er einfach gekämpft, dass er 
alles wieder machen konnte. Und dann kam die Herzkrankheit, die hat ihn natür-
lich auch wieder zurück geworfen und er hat etliche Infarkte gehabt. Ich kann sie 
schon fast nicht mehr zählen. Und dann hat man schließlich zur Operation gegrif-
fen und wir sind aber jeden Tag spazieren gegangen. Wir haben das so verein-
bart, dass ich zu meinem Mann gesagt: „Wenn Du möchtest dann gehen wir!“ 
und egal was ich gemacht habe, wenn er gesagt hat: „Du, jetzt ist mir eigent-
lich...könnte ich eigentlich einen Spaziergang machen.“, dann hab ich alles liegen 
lassen. Und das war schon in der ganzen Nachbarschaft bekannt, dass wir also 
jeden Tag, egal ob kalt war oder ob es geregnet hat, wir sind jeden Tag gegan-
gen. Natürlich wurden die Spaziergänge immer kürzer, aber wir haben das also 
bis zu dem letzten großen Ereignis das doch immer fast durchgehalten, dass wir 
immer ein Stückchen gelaufen sind, wenigstens.  
 
 
Musik Nr. 15  (32 sec) 
Ilonas Gelöbnis (Violine) 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Das kam in der Nacht ganz plötzlich, da hatte er schreckliche Krämpfe bekom-
men und ich hab den Notarzt gerufen und dann hat er noch mal einen Schlagan-
fall gehabt und einen Herzinfarkt. Und das hat ihn dann wirklich ganz nieder ge-
worfen, so dass er völlig hilflos war.  
Er war dann im Klinikum in Karlsruhe und er wollte keine fremden Leute um sich 
rum haben. Und da hab ich gewusst, das würde ihm nicht gut tun und da hab ich 
gesagt, ich ... da haben sie sich gesträubt, das kannst du nicht allein, und ich hab 
dann so einen Pflegedienst genommen und das war aber zuerst ein bisschen ein 
Reinfall. Die sind 4 Mal gekommen und dann war 4 Mal eine andere Person und 
das hat ihm also nicht gut getan und das war auch nicht so ganz persönlich. Da 
hab ich den Pflegedienst gewechselt kurzerhand und da kam der Inhaber von 
dem Pflegedienst, der im Nachbardorf wohnt, der kam persönlich 3 Mal am Tag 
und hat mir auch so vieles gezeigt, was man sonst gar nicht weiß. Ich bin ja völlig 
unbedarft in die ganze Geschichte rein gekommen, nicht? Und mein Mann hat 
immer trotz seiner großen Beeinträchtigung immer noch mitgeholfen. Und diese 
Mann, der ist so auf mich eingegangen und hat mir auch Unterstützung gegeben, 
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auch moralische Unterstützung, hat mal gesagt, „Machen sie das oder jenes.“. 
Das hat mir sehr geholfen.  
Ich hab mir das gar nicht vorstellen können, meinen Mann ganz in fremde Hände 
zu geben. Wir hatten so eine enge Verbindung, dass das einfach sich von selbst 
ergeben hat, dass ich ihn zu Hause pflege. Und er hat mal zu mir gesagt: „Du es 
tut mir ja leid, dass ich so stark auf Dich fixiert bin, ich nehm´ Dir ja viel von Dei-
ner Kraft oder Zeit.“, nein, er hat gemeint, die Freiheit, dass ich eben mich ge-
bunden fühle, das war aber gar nicht der Fall. Dann hab ich ihm auch klar ge-
macht, dass das nicht so ist. Und ich bin heute froh, dass ich das so gemacht 
habe, denn ich hätte mir das nie verzeihen können. Und er hat das auch ge-
schätzt, das weiß ich heute. Und dann sagte dieser Herr vom Pflegedienst zu 
mir: „Wissen Sie, Sie müssen das so sehen, sie haben so viel für ihren Mann 
getan und ihr Mann hat das gewusst, das müsste ihnen eigentlich der größte 
Trost sein, dass das so gewesen ist. Und dass das Ende ihrer Ehe so immer 
noch harmonisch war, trotz der schweren Krankheit.“  
So sehe ich das auch jetzt, aber im ersten Moment kann man das nicht so se-
hen. Das kommt erst später.   
 
 
Sprecherin: Gedankenstimme  (Atmo: 1:28 min) 
 
Sag mir, wie soll ich Dich gehen lassen? Mein Verstand versucht es ja, aber 
mein Herz - das sträubt sich dagegen.  
Und wenn ich abends durch die leere Wohnung wandere, wünsche ich mir, dass 
alles wieder gut wird. Dass wir ein langweiliges, ereignisloses Leben führen dürf-
ten. 
„Wo bist Du?“ Stille. Du antwortest nicht. Du entgleitest mir und die erbarmungs-
lose Kälte dieser Welt umfasst mich – verschlingt mich, dass ich fast ersticke. Ich 
bin zerbrochen. Lebendig begraben.   
Ich sehe die Menschen um mich herum, aber ich gehöre nicht mehr dazu. Um 
mich herum läuft die Welt weiter, als ob nichts geschehen wäre. Während sie für 
mich stehen bleibt.  
 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis  
Also ich war dann Dienstag Nachmittag endlich in Athen, dann sind wir auch zu 
meiner Schwiegermutter da gefahren und dann hab ich ganz klar kommuniziert: 
„Ich will ihn jetzt sehen!“, das war für mich völlig egal, wie er aussieht, es war 
klar, ich wollte ihn sehen. Und dann haben sie halt hin und her getuschelt und 
gemacht und getan als ob sie anrufen - das weiß ich heute, dass es so war –  
aber in dem Moment hab ich das geglaubt und sie haben dann gesagt, das geht 
nicht weil das wäre in Griechenland nicht erlaubt, man dürfte die Unfallopfer nicht 
sehen. Machtlos. Also diese Machtlosigkeit und dieses Gefühl des kompletten 
Ausgesetzt-Seins mit den Dingen, die da jetzt passieren. Ich hatte ja auch einen 
Anzug, seinen Hochzeitsanzug dabei, weil ich mir dachte, ich hätte ihn gerne 
darin beerdigt, so ein Teil von mir oder von uns noch mitgegeben, habe das  
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geäußert, das wurde auch nicht angenommen. Die haben gesagt, das hätten sie 
schon gemacht. Also ich weiß bis heute nicht, was er anhatte. Und dann wurde 
mir am Abend mitgeteilt, dass am Mittwoch früh, um 9 Uhr, die Beerdigung ist.  
Also das war ganz schlimm. Das halte ich auch für was ganz Fatales, wenn man 
nicht Abschied nehmen darf. Es ist sehr unschön. Ich glaube alles, was man 
falsch machen kann für eine Trauerverarbeitung, die gut verlaufen soll von An-
fang an, ist bei mir eigentlich auch schief gelaufen. Ich hab von meinem Mann 
keinen Abschied genommen. Also im Grunde bis heute nicht. Das hat sehr viel 
erschwert und viele Wunden zurück gelassen. 
 
Zuspiel Emma Seitz  
Ja, das wäre für mich sehr schlimm gewesen, wenn mein Mann so plötzlich aus 
meinem Leben verschwunden wäre. Das war schon sehr schwer. Damals hat 
man zu mir gesagt: „Gell, das ist ein langer, schwerer Abschied für Sie?“, aber 
ich denke, es ist auch ein Stück von unserem Leben eben gewesen, dass wir uns 
dann bis zum Ende wirklich.... Und ich hab ja auch immer befürchtet, dass er im 
Klinikum sterben muss und so war er doch zu Hause und ich war bei ihm und 
das war das aller wichtigste: dass ich da war. Wenn ich einkaufen gegangen bin, 
er hat es dann später immer relativiert, dann hat er gesagt: „Gell, Du kommst 
aber schnell wieder?“ und so hat er natürlich auch gedacht, wenn ich in die Stadt 
gefahren bin, dann hat er schon drei Bahnen vorher draußen gewartet, habe ich 
dann nachher raus gefunden. Aber er hat es nicht zugegeben, er wollte mich 
nicht unter Druck setzen, aber er wollte eben, dass ich wieder bei ihm bin. Und 
so hat er das sicherlich auch empfunden. Ich denke jedenfalls, dass er es noch 
so empfunden hat, dass ich eben einfach da war. 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Ich hätte noch 1000 Fragen gehabt. Ich hätte noch 1000 Fragen gehabt. Ich hät-
te noch alles wissen wollen. Da gibt es noch so viele Dinge, die wir hätten be-
sprechen müssen. Und auch mit dem Haus und alles. Sein Kissen tu ich, wenn 
ich abends ins Bett gehe, immer gleich an meine Seite. Aber leider wenn ich 
morgens die Augen aufschlage, könnte ich sie gleich wieder zu machen. 
Und früher, da bin ich schon gerne auch mal liegen geblieben. Wenn ich aufge-
wacht bin, bin ich gerne noch liegen geblieben. Und er hat immer gesagt: „Willst 
Du schon aufstehen?“ „Ne, ne, ich bleib noch liegen.“ Und jetzt?! Wenn ich auf-
wache, ich stehe auf wie eine Rakete. Ob es um drei ist, ob das halb vier, ich 
muss raus. Ich kann dann nicht mehr liegen bleiben. Wie kommt denn das? Ich 
muss raus. Ich lass dann zwar noch alles zu, sonst denken die Nachbarn, „Was 
macht denn die? Ist denn die schon auf?“ Hm…also das hat sich auch nicht ge-
bessert, in der langen Zeit. 
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Sprecherin: Gedankenstimme (Atmo 1:08 min) 
 
Ich fühle mich alt. Grau. Müde. Ich schaue in den Spiegel aber noch sehe ich 
nichts. Die Linien wird der Schmerz erst später graben. Und wieder sammeln sich 
Tränen in meinen Augen, meine Brust schmerzt, mein Hals ist wie zugeschnürt. 
Es nimmt mir die Luft zum Atmen.  
Ich muss raus! Ich flüchte zum Friedhof, weg von an all den Menschen, dem Le-
ben, dem Lachen. Nur auf dem Friedhof wird mein Schmerz erträglicher. Die 
Grabsteine und die Gegenwart des Todes beruhigen mich.  
 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Ich bin eigentlich ein lebenslustiger Mensch. Aber das mich das so mitgenom-
men hat! Ich weiß nicht, ob man da depressiv sagt. Jedenfalls war ich ziemlich 
down. Jetzt geht es wieder momentan, aber vielleicht vor zwei oder drei Monaten 
war es eine ganz schlimme Zeit. Ich wollte einfach nicht mehr leben.  
Wenn ich abends hier bin alleine, denke ich: „Wenn jetzt irgendwas passiert und 
niemand ist da. Wenn ich die Treppen runterfalle.“ Ich bin ja schon x Mal die 
Treppen runter, weil ich schnell gehe. Da hat er immer geschimpft, ich solle lang-
sam machen!  
Und da denke ich oft, wenn ich jetzt die Treppen runter springe. Auf der einen 
Seite ist mir das aber auch egal. „Je früher, desto lieber“, denk ich immer. Dann 
ist es eben passiert und dann komme ich nach. 
 
 
Musik Nr. 10  (40 sec) 
Gloomy Sunday - Das Lied vom traurigen Sonntag 
Interpret: Erika Marozsán 
 

Trauriger Sonntag, Dein Abend ist nicht mehr weit 
Mit schwarzen Schatten teil ich meine Einsamkeit 
Schließ ich die Augen, dann seh ich sie hundertfach 
Ich kann nicht schlafen und sie werden nie mehr wach. 

 
Ich seh´ Gestalten ziehn im Zigarettenrauch 
Laßt mich nicht hier, sagt den Engeln ich komme auch 
Trauriger Sonntag 

 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Im ersten Jahr wollte ich eigentlich nur sterben. Ich wollte nur sterben, ich wollte 
nichts anderes. Aber dann kam plötzlich der Moment, wo ich mir gesagt habe, Du 
musst Dich selbst aus diesem Loch ziehen. Es kommt niemand, der Dich raus-
zieht. Es kommt wirklich niemand. Du musst es selbst schaffen und das habe ich 
dann wirklich ...da habe ich mich einfach sehr bemüht. Gut, ich hab dann gesagt, 
jetzt gehst du in die Volkshochschule, ich habe Gedächtnistraining gemacht, ich 
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habe Yoga wieder angefangen und solche Sachen eben. Das ist auch immer ein 
Abschnitt in der Woche, da ist jenes und das hilft mir auch, mich wieder etwas 
aufzubauen. 
 
 
Musik Nr. 10  (46 sec.) 
Gloomy Sunday - Das Lied vom traurigen Sonntag 
Interpret: Erika Marozsán 
 

Einsame Sonntage hab ich zu viel verbracht, 
Heut mach ich mich auf den Weg in die Lange Nacht 
Bald brennen Kerzen und Rauch macht die Augen feucht 
Weint doch nicht Freunde, denn endlich fühl ich mich leicht 

 
Der letzte Atemzug bringt mich für immer heim, 
im Land der Schatten, da werd´ ich geborgen sein 
Trauriger Sonntag. 
 
 

Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also ich hatte sehr, sehr körperlich Schmerzen. In diesem dreiviertel Jahr danach 
hatte ich 15 schwere Infekte, und das war eine Zeit gewesen, das war so Horror, 
weil einfach mein Körper im Grunde nicht mehr gewollt hat. Ich war ja hin und her 
gerissen: bleibe ich am Leben, dann aber nur wegen dem Kind. Also meine 
Tochter war da unglaublich...sie war eigentlich mein Faden zum Leben. Auf der 
anderen Seite wollte ich nicht mehr Leben, also das war für mich ganz klar ei-
gentlich. Er hat ja meine komplette Familie ersetzt und das war plötzlich mit ei-
nem Schlag weg und dieses Alleinsein war fast nicht zu ertragen. Das kann man 
sich kaum vorstellen. Und dann noch diese extremen Krankheiten, die ich hatte. 
Also ich konnte teilweise nachts, wenn es mir so schlecht ging und ich wieder 
diesen Infekt hatte, da musste ich kriechend auf dem Boden zum Bad... also das 
war unvorstellbar! Und dann noch mit einem Baby, das da schrie, also das waren 
Zeiten, ich weiß es nicht, wie ich das überlebt habe, keine Ahnung.  
Und dann kam natürlich noch hinzu, dass ich körperliche Schmerzen hatte. Plötz-
lich habe ich gemerkt, meine Leber tat mir weh, meine Lunge tat mir weh, meine 
Niere, ich konnte plötzlich meine Organe spüren. Und ich habe gemerkt, das 
geht mir so schlecht, ich überlebe das nicht, wenn ich mir nicht irgendwo Hilfe 
hole. Und da hat ja dann meine Ärztin sehr auf mich eingewirkt und hat gesagt, 
sie brauchen wirklich Hilfe, das funktioniert nicht. Und ich habe mir dann sehr 
schnell therapeutische Hilfe geholt. Und das war mitunter auch ein Überlebens-
mosaikstück dabei. 
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Sprecherin: Gedankenstimme (Atmo 1:10 min) 
 
Weißt Du, ich wäre jederzeit für Dich gestorben.  
 
Das willst Du nicht? 
Ich hätte es aber aus Liebe zu Dir getan.  
Vielleicht auch aus Egoismus, denn Du weißt nicht, wie grausam es ist, derjenige 
zu sein, der weiter leben muss. Mein Schmerz ist so tief, dass ich vor ihm zurück 
weiche. Ich kann mir nicht vorstellen, dass ich diesen Schmerz überleben kann. 
Ich kann mir nicht vorstellen, jemals wieder ausgelassen und glücklich zu sein. 
Ich weiß jetzt, dass von heute auf morgen alles vorbei sein kann. Mein Vertrauen 
in das Leben wurde mir genommen.  
Und Glück. Was ist schon Glück, wenn ich jeden Moment damit rechen muss, 
dass es mir wieder weggenommen wird. Glück ist ein lächerliches Geschenk der 
Zeit. Jederzeit zerstörbar.  
 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also ich bin ja relativ schnell auf die Suche nach Menschen gegangen, denen es 
ähnlich geht wie mir. Also: jung verwitwet. Ich wollte Menschen treffen in meinem 
Alter mit Kindern und die mir sagen können, wie es ihnen geht, was sie aus ih-
rem Leben machen. Ich hab dann viel angerufen bei Institutionen wie Hospize 
zum Beispiel, die waren auch sehr, sehr nett zu mir, und die haben auch dann 
gesagt, „Gerne können sie in unsere Gruppe kommen, es ist nur meistens ab 50 
aufwärts.“  
Und dann hab ich gesagt, „Ne, da möchte ich nicht hin, weil ...also der Schmerz 
ist der selbe, ob man 80 oder 20 ist, der Schmerz bleibt, aber meine Lebenssi-
tuation ist so anders.“ Und dann hab ich gesagt, das möchte ich nicht und hab 
aber nichts gefunden. Der Pfarrer in unserer Gemeinde hat mir dann erzählt, 
dass er von einer verwitweten Frau mit drei Kindern und einem Herrn mit drei 
Kindern gehört hat und ich bin an die beiden ran, die fanden das auch ganz toll, 
die haben sie auch richtig gefreut und das war richtig Heil bringend. Ich hatte 
endlich mal Gleichgesinnte gefunden, die mir auch mal sagen konnten, bei mir ist 
das genauso.  
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Ne, ich hab hier meine Freundinnen und wir reden viel drüber. Jeder hat ja seine 
Probleme. Da hab ich genügend Leute, wo ich da drüber sprechen kann. Da 
brauch ich nicht in die Selbsthilfegruppe. Das sind alles fremde Frauen. Aber 
letzen Endes muss ich das alles für mich entscheiden. Da kann mir niemand hel-
fen. Ob mir das gelingt, ist wieder eine andere Sache. Aber ich bin noch nicht 
ganz so weit. Aber ich versuche es und meine Kinder und alle helfen mir dabei. 
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Zuspiel Martina Nicolaidis 
Ich hatte überhaupt niemanden, der mir sagen konnte, was passiert da mit  
einem. Oder diese Gedanken, die ich hatte, sind die verrückt? Also man hat ü-
berhaupt keinen, an dem man sich ein bisschen spiegeln kann. 
Und da war das so der erste Schritt. Das ging dann so die nächsten zwei Mona-
te, da haben wir uns dann immer wirklich regelmäßig ein Mal die Woche getrof-
fen. Und dann ging das relativ schnell, dass auf einmal die Gruppe voll geworden 
ist, also durch Mundpropaganda. Dann waren wir zu zehnt, ich glaube vier Män-
ner und sechs Frauen, also so in der  Richtung und das war auch toll, ja? Das 
war schon ein unglaublicher Austausch und auch Freundschaften, die bis heute 
auch zum Teil bestehen, weil man da einfach gemeinsam durch eine ganz 
schwere gemeinsame Zeit gegangen ist. Und dann kam der erste Artikel in der 
Süddeutschen Zeitung und das war interessant, weil da habe ich, ich glaube, 50 
oder 60 Anrufe und Antworten bekommen von Betroffenen. Das hat mich kom-
plett überfordert, weil ich interessanter Weise das Gefühl hatte, es gibt nur ganz 
wenig Betroffene. Und da hab ich mir gedacht, „das gibt es doch nicht, dass es 
so viele Betroffene gibt hier allein in München und Umgebung!“ Heute weiß ich 
natürlich, dass es extrem mehr sind, aber das war so damals so ein richtiger 
Schock und ich habe dann eine zweite Gruppe aufgebaut und dann muss ich 
sagen, hab ich plötzlich das Gefühl bekommen, dass es wohl meine Aufgabe 
sein soll, eine soziale Organisation für junge Witwen und Witwer aufzubauen. Ja 
und dann ging das ganz flott voran, was wir da alles aufgebaut haben und das ist 
ja ne ziemliche Menge, was wir heute hier auch tun.  
 
 
Musik Nr. 12  (15 sec.) 
Immer nur trinken 
Gyorgo Selmeczy (Piano) 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Ich spreche es dann schon an und spreche dann schon von meinem Mann, aber 
dann kommt schnell ein anderes Thema und dann lass ich es dabei. So wie heu-
te habe ich mit eigentlich noch niemandem gesprochen. Entweder das Betreffen-
de war selbst betroffen und ich wollte es dann nicht belasten oder viele interes-
sieren sich auch einfach nicht. So in der ersten Zeit, da heißt es dann, ja wir la-
den sie mal ein oder wir müssen sprechen, aber diese Gespräche kommen nie 
zustande und auch die Einladungen nicht. Ich weiß nicht, aus welchem Grunde, 
ob sich die Menschen scheuen, sich an jemanden der traurig ist zu nähern. Sie 
wollen nicht mit ihm über belanglose Dinge sprechen, aber sie wollen auch nicht 
über DAS sprechen. Oder sie können es nicht, ich glaube viele können es auch 
nicht. Es kann vielleicht jemand, der es nicht selbst erlebt hat, wirklich erlebt hat 
im nahen Umfeld nicht so begreifen. Ich mag auch diese hohlen Sprüche nicht, 
mit der Zeit, die alle Wunden heilt. Das hasse ich so. Das sind solche Gemein-
plätze und die helfen überhaupt niemandem. Es mag vielleicht Menschen geben, 
denen sie helfen. Mir helfen sie jedenfalls nicht. 



 

 13 

Zuspiel Elisabeth Schneider 
Ich zieh mich auch zurück. Da erwisch ich mich dabei. Und wenn ich jetzt  
herausgehe und da kommt jemand, den ich kenne, gehe ich gleich wieder rein. 
Da will ich keinen Kontakt. 
Oder wenn ich da irgendwas mach da im Garten mach, draußen, da mach ich 
schnell, dass ich ja mit niemand sprechen brauche. 
Grad? Ich rufe Dich einfach mal an und dann gehen wir spazieren.“ Und die ver-
reisen auch viel und die ist jetzt auch Rentnerin seit 2 Jahren und die gehen so 
viel weg. Und dann bin ich ganz traurig. Sag ich „Geht Ihr denn schon wieder 
weg?“ „Doch wir fahren jetzt nach München und fliegen dort hin“. Gestern war sie 
auch unten. Da geh ich rein, ach, das will ich gar nicht hören, wo sie jetzt wieder 
hingehen. Denn das macht mich traurig. Das will ich gar nicht hören. Sagt sie 
„Wir müssen JETZT verreisen. Du weißt nicht, wie es ist... Das kann schon an-
ders sein in ein oder zwei Jahren!“ „Ja, da hast Du recht,“, hab ich gesagt, „das 
hab ich an mir gemerkt.“ 
Und wenn man dann andere sieht, sonntags, wenn die dann spazieren gehen 
und auf die Alb fahren. Das vermisse ich ganz arg. Dass man ins Auto sitzt, 
komm wir fahren jetzt da und dort hin. Dass man was gemeinsam machen kann, 
gell? 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Ja, da könnte man neidisch werden. Ja, aber ich beneide niemanden. Denn das 
soll man nicht. Das ist völlig unberechtigt, dass man da Neid empfindet. Aber es 
ist eine Sehnsucht. Dass man denkt, es könnte auch noch so sein. Es macht 
traurig. So würde ich es sagen. Es macht traurig manchmal. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Na ja, vor allem der ganze Freundeskreis von uns, die haben auch nach mir bald 
ihre Babys bekommen und da hast Du einfach gesehen, was Du nicht hast. Also 
Dir wird ja permanent vor Augen geführt, Du hast es nicht und das tut total weh. 
Ja? Du siehst ja auch nur die heile Welt. Dass das nicht immer die heile Welt ist, 
das wissen wir ja. Aber dieses Gefühl, zumindest dass die Möglichkeit besteht! 
Und was ich auch immer schlimm fand, waren dann Bekannte, die man dann 
getroffen hat, die dann in Scheidung waren und dann gekommen sind und sag-
ten: „Mensch, Dein Mann ist ja wenigstens tot. Mit meinem muss ich ja noch aus-
kommen.“ Oder: „Ich wäre froh wenn meiner auch tot wäre.“ Und solche Sätze 
fallen wirklich häufig. Wo du einfach nur denkst, du hast gar keine Ahnung wovon 
du redest. Und schon wieder diese Bewertung: was ist besser, was ist schlech-
ter. Das kannst du nicht vergleichen. Das sind Äpfel mit Birnen und das erfahre 
ich auch in der Arbeit sehr häufig. Immer wieder dieses, „Das ist doch genauso 
wie wenn Scheidungen sind, Scheidung sei doch echt schlimmer als der Tod.“ 
Und das finde ich schon sehr erschreckend, wie man so etwas als Aussagesatz 
hinstellen kann. Und bei Scheidungen hast du immerhin doch noch die Möglich-
keit zur Kommunikation und die wird Dir ja genommen. Aber wie gesagt, das er-
fährt man sehr häufig und das ist schon schlimm, auch dieses Aufwachsen se-
hen von einem Kind, dass du das nur allein erlebst und du kannst das eigentlich 
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nicht teilen. Du hast ja vorher auch Phantasien gehabt, „Mei, wie wird das dann 
wenn das in den Kindergarten kommt, wenn das in die Schule kommt!“, und dann 
machst du das alles so alleine. Das ist schon schwer. 
 
 
Musik Nr. 14  (22 sec.) 
Gloomy Sunday  
Lazlo in Gefahr (Klarinette) 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Ich denke, das ist müßig, sich drüber immer wieder Gedanken zu machen, wie es 
hätte sein können. Denn man muss dann auch sagen, gut, wir haben sehr gute 
Jahre gehabt und lange Jahre! Gut, wir hätten gerne noch unsere goldene Hoch-
zeit erlebt zusammen, nicht? Das hätte mein Mann auch gerne. 
Aber, wir haben eine gute Ehe geführt und unsere Kinder, es war immer alles in 
Ordnung und auch mit den Familien jetzt. Und da muss man auch ein Stück 
dankbar sein, du hast vieles gehabt, was andere nicht gehabt haben. Nicht? Und 
deswegen darf man eigentlich nicht undankbar sein und permanent hadern. Das 
ist wohl auch nicht im Sinne meines Mannes, dass ich permanent, immer wieder 
die Geschichte aufrühre und sage, was hätte sein können? Das hätte er nicht 
gewollt. 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Warum er mich einfach so allein gelassen hat, das frage ich mich schon. Aber da 
gibt’s ja keine…. Das ist Schicksal, finde ich. Vielen sagen das ist Schicksal. 
Wie viele mussten das gleiche durch machen wie ich. Jetzt denke ich erstmal. 
Das es so viel Leid gibt, ne? Wenn Frauen dann allein sind. Das war mir vorher 
gar nicht so bewusst, wie das dann ist. Wenn man es selber nicht mitgemacht 
hat. Da denk ich jetzt oft drüber nach. Wie viele sind allein. 
Viel sagen ja auch: „Och, ich will keinen Mann mehr haben. Ne... lieber bin ich da 
alleine.“ Ne, ich bin noch NIE so ein Typ gewesen, dass ich alleine leben wollte. 
Ich bin kein Typ für alleine leben. Noch nie. Das gebe ich auch offen und ehrlich 
zu. Wenn man zusammen ist, fühlt man sich einfach geborgen, gell? 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also das Warum ist auch heute manchmal noch präsent. Warum mir diese Dinge 
im Leben da immer passiert sind. Also ich denke mal, das habe ich auch in den 
Reaktionen von Freunden gemerkt, die gemeint haben, also ich war ja damals 
29, verwitwet und verwaist, und da haben viele zu mir gesagt, „Was ist denn das 
für ein Schicksal, das ist ja wie ein Fluch, ja?“ Also diese Sätze, die nicht wirklich 
hilfreich sind, aber die eigentlich das ausdrücken, was man vielleicht selber emp-
findet und auch die Angst der Freunde, die das so miterlebt haben. Und wie ge-
sagt, also heute habe ich das immer noch. Also ab und zu, warum das so alles 
gekommen. Ich sehe heute VIEL warum ich das erlebt haben muss in meinem 
Leben, viele Dinge. Also, dass man dann sagt, ok, anscheinend sollte das so 
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sein, sonst hätte ich meine Arbeit nicht gemacht, sonst hätte ich vielen Menschen 
nicht helfen können. Auch durch diese Dinge, die ich erlebt habe, verstehe ich 
natürlich auch vieles, was mir Menschen erzählen und ich einfach weiß wovon 
ich rede. Das macht mich natürlich sehr authentisch. Also ich glaube...ja, ja, ich 
könnte mir schon vorstellen, warum das so passiert ist, ich finde das natürlich 
nicht alles toll! Selbst wenn ich das Warum für mich finde, es ist ja nicht so was, 
dass ich sage, ich würde gerne das wieder so erleben, damit ich das dann so 
habe, also das überhaupt nicht, ja? 
 
 
Musik Nr. 12  (25 sec.) 
Immer nur trinken  
Gyorgo Selmeczy (Piano) 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Mein Mann wollte nicht über den Tod sprechen. Das ist etwas, das wollte er 
nicht. Vor Jahren hatte ich eine Operation und da hab ich, eh ich in die Klinik bin, 
ein Testament geschrieben. Und das hat er zufällig gefunden, als er dann zu 
Hause war, und dann hat er gesagt: „Wieso hast Du das denn nicht gesagt?“ Ich 
hab ihm dann gesagt, „ich wollte Dich nicht ängstigen.“. Und darauf hin hat er 
gesagt: „Naja, wenn wir schon davon sprechen, dann machen wir ein gemeinsa-
mes Testament.“ Und das haben wir dann auch stehenden Fußes gemacht. Aber 
das war eh mein Mann den Schlaganfall hatte, das war schon Jahre vorher. Und 
da ist auch nicht mehr dran gerüttelt worden. Und er wollte nicht drüber spre-
chen. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Mein Mann war ja auch so wahnsinnig lebenslustig. Seine Eltern und Großeltern 
sind alle WAHNSINNIG alt geworden. Also dass mein Mann vor mir sterben wür-
de, das war überhaupt nicht in meinem Gedankengut, weil ich gedacht hab, der 
wird eh so alt, also eher sterbe ich, weil auch meine Eltern sind so früh gestor-
ben, also das ist auch gar nicht, überhaupt niemals ein Gedanke gewesen, dass 
er sterben könnte. 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Da wollte er nie was wissen! Wenn ich mal gesagt hab: „Wenn Du ja vor mir 
gehst! Wie sollen das alles weitergehen!“, „Ach hör doch auf!“, sagt er dann  
immer, da wollte er nie darüber diskutieren. Nie!  
Das war für ihn keine Frage. Der wollte jetzt sein Rentnerleben genießen und 
sonst gar nichts. Da wollte er nicht mit Tod konfrontiert werden. Ich hatte auch 
mal Formulare von Bestattungsinstituten, ach, da wollte er nichts von wissen. 
„Ach, tu das Zeug weg, das brauchen wir nicht!“ Da wollte er überhaupt nichts von 
wissen. Das war für uns überhaupt kein Gespräch. Das hätten wir aber machen 
sollen, gell? Das bereue ich sehr, dass wir uns darüber nicht mehr unterhalten 
haben. Das wäre vielleicht auch gut gewesen. 
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Sprecherin: Gedankenstimme (Atmo 1:46 min) 
 
Ich lese, es gibt mehr als sechs Millionen verwitwete Menschen in Deutschland. 
Jeden Tag kommen etwa 100 neue hinzu. Plus die Betroffenen, die nicht verhei-
ratet waren. Ich frage mich, wie viele davon haben sich vorher Gedanken zum 
Tod gemacht. Wie viele waren darauf vorbereitet? Was und wer hilft uns, damit 
umzugehen. Wo lernen wir das? Nirgendwo.  
Ich beobachte mich. Fast schon krankhaft bin ich ständig am putzen und aufräu-
men. Ich sortiere dieses und ordne jenes. Akribisch plane ich meine Woche und 
bestenfalls auch noch das Wochenende, damit ich nicht unerwartet in ein Loch 
falle.  
Ein verzweifelter Versuch, wenigstens die Welt um mich herum IN ORDNUNG zu 
bringen, wenn schon in mir ein Chaos herrscht und ich nicht mehr mein Leben in 
der Hand habe.  
 Und meine Mitmenschen... sie gehen vorsichtig mit mir um. Entweder sie mei-
den mich oder jedes ernste Gespräch. Krampfhaft klammern sie sich an die Ba-
nalitäten des Alltags. Sie wollen mich schonen, dabei schonen sie sich doch nur 
selbst. Ich spüre ihre Erwartung, dass ich mich zusammen reiße, funktioniere! 
Unauffällig und tapfer: so hättet ihr Eure Witwen wohl am liebsten! 
 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Ich hab bei manchen gemerkt, die betrachten mich jetzt so, als ob nur noch die 
Hälfte da wäre. Wissen Sie, auf der einen Seite bisschen herablassend behan-
delt wird, auf der anderen Seite: „Ach, die ist ja jetzt plötzlich tüttelig geworden!“. 
So bin ich mir jedenfalls vorgekommen. Und dann hab ich natürlich sofort abge-
blockt. Denn das ist etwas, was man trotz aller Trauer nicht ertragen kann. 
„Hach, die ist ja jetzt allein, die ist gar nicht mehr so richtig zurechnungsfähig!“, 
so hab ich das jedenfalls empfunden. Das war sicher von manchen auch so ge-
meint. 
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Da habe ich kürzlich mit meiner Masseurin gesprochen. Die hat gesagt: „Schaf-
fen Sie sich doch einen Hund oder eine Katze an.“ „Was will ich denn damit? Ich 
will doch mit jemanden reden! Was nützt mir ein Hund?“ „Ja dann gehen sie im-
mer wenn sie schwimmen gehen zur gleichen Zeit dorthin und dann kann man 
jemanden kennen lernen.“ „Und dann?“ „Ja, dann sind sie vielleicht wieder offen 
und…“ „Ne“, hab ich gesagt, „ich bin noch überhaupt nicht offen für so was, Das 
geht gar nicht.“ Im Gegenteil, wenn mich jemand anlächelt, dann gehe ich dem 
aus dem Weg. Ich bin überhaupt noch nicht offen für so was. Das ist alles noch 
zu frisch. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
„Du bist echt nett, schaust gut aus, und bist auch ne tolle Frau aber mit Deinem 
Rucksack auf den Schultern, was DU für Sachen mit Dir rum trägst, da bist Du im 
Grunde doch nicht attraktiv.“  
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Also das fand ich schon ne ziemlich dreiste Aussage, so viel was man auch als 
Witwe hören muss, und das bringt einen schon zum Nachdenken, in einer gewis-
sen Weise. Aber da hab ich mir gedacht, ok, und wenn das so ist, dann bin ich 
halt alleine, das verletzt aber schon, wenn man denkt, ja kann ich denn irgend-
was dafür, ich hab nicht geschrieen: Hier! Noch mal bitte! Da gibt es schon eini-
ge, die da so denken.  
  
Zuspiel Emma Seitz 
Jeder denkt, na ja, also die ist ja so alt und was will die auch noch. Die hat ja 
vieles gehabt. Und sie hat ja ihr Auskommen, das ist der Lauf der Welt, dass äl-
tere Menschen sterben, und warum soll man da Zuwendung entgegen bringen. 
Das ist nicht gerechtfertigt. So denke ich, dass eben die allgemeine...sofern sich 
jemand überhaupt darüber Gedanken macht. Das ist wohl der Punkt, dass sich 
wohl viele gar keine Gedanken dazu machen. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also als junge Witwe ist es recht schwierig in unserer Gesellschaft, weil auf der 
einen Seite dieses unglaubliche Bedauern da ist, dieses Entsetzen, dass das so 
jung passieren kann, das wird ja aber nur eine gewisse Zeit lang zugestanden. 
Also entweder du hast wieder relativ schnell einen Partner, dann wird wieder ge-
sagt: „Schau an, kaum ist der andere... das dauert kaum vier Monate und schon 
hat sie einen Neuen!“. Also du kommst unglaublich in eine Bewertung rein. Oder 
dir geht es  halt ganz lange schlecht, dass man sagt: „Mensch jetzt schafft die 
das einfach nicht darüber hinweg zu kommen, jetzt ist das schon ein Jahr her 
und sieht die immer noch so aus wie das heulende Elend!“, also solche Dinge, da 
kann man es keinem recht machen. Und diese Bewertung ist wirklich schlimm 
was da in der Gesellschaft gemacht wird mit den jungen Witwen.  
Witwer aber muss man sagen, das ist jetzt einfach ein Stück weit die Erfahrung, 
denen wird über einen ganz, ganz langen Zeitraum viel Mitgefühl mitgegeben. 
Also wenn man hört, dass ein  Mann seine Frau verloren und dann das ER noch 
zwei Kinder hat,  das ist eine Tragödie, die sucht seines gleichen. Also das ist 
sehe interessant, also dass da einfach viel mehr mitgefühlt noch wird und auch 
die Hilfsbereitschaft über einen irre langen Zeitraum anhält. Und die Frauen sind 
sehr häufig in der Situation, dass der Ernährer wegfällt. Und dann ist auch diese 
Sicherheit weg und dann kommt dieses Gefühl... wo kriege ich die Sicherheit 
her? Ein Mann hat mir Sicherheit gegeben! Also auf die Suche vielleicht dann 
doch nach einem Mann zu gehen, sich auf der einen Seite schnell auf jemanden 
ein zu lassen. Wenn das tröstend ist, ok, wem steht das zu darüber zu urteilen? 
Keinem, ja? Es geht nur meistens nicht gut, das ist die Erfahrung, ja? Weil die 
Erwartung die dann an den neuen Partner gestellt werden, die sind so exorbitant, 
der kann das gar nicht erfüllen. Denn der trifft ja ne neue Frau und der will dann 
irgendwann mit der Spaß und der will ja in das Leben rein und sie will vielleicht 
jemand der einfach auch für die Trauer da ist und also das ist sehr schwierig. 
Und wenn dann Kinder da sind, wird das ganze noch komplizierter, ja? Weil die 
Kinder, die werden dem ganzen oft  ausgesetzt und denen wird dann so eine Art 
neuer Papa oder neue Mama präsentiert. Das kann so gar nicht gut gehen. Die 
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Toten haben eine Berechtigung irgendwo ein Stück weit Teil des Lebens zu blei-
ben und das muss man erst einmal erkennen. Und da auch einen neuen Partner 
zu haben, der das respektiert. Da braucht er ein gesundes Selbstwertgefühl, 
dass er das aushält. 
 
 
Musik Nr. 4  (17 sec.) 
András spielt (Piano) 
 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also ich hab schon Federn gelassen, ich merk das schon. Also meine Energiere-
serven sind nicht mehr so hoch, ich bin grundsätzlich ein bisschen anfälliger so 
für Krankheiten und so und hab auch immer wieder mal schwierige Momente. 
Also das bleibt einem ein Stück weit. Das hat ja was mit Dir gemacht. Und ich 
spreche natürlich jetzt für mich, aber ich erlebe es bei vielen anderen auch, es 
kommt drauf an, WIE jemand auch gestorben ist, mit welcher teilweise Brutalität, 
oder ob jemand krank war und man trotzdem sich gemeinsam drauf vorbreiten 
konnte oder ob er krank war und es nicht gesagt hatte, sich nicht damit ausein-
ander gesetzt hatte, das ist auch schlimm. Also das spielt eine große Rolle, auch 
für das spätere Leben. Und für Menschen, bei denen das plötzlich war, die haben 
oft, ja Du hast erlebt, dass du plötzlich aus deinem Leben gerissen werden 
kannst und das bleibt dir. Da kann Dir kein Mensch mehr sagen, „Da passiert 
nix!“. Ja? Das ist was, da muss man sich auseinandersetzen. Wenn man sagt: 
„Ok, im Leben kann Dir alles passieren, aber auch Gutes, und nicht nur das 
Schlechte!“ Und gerade, das merke ich auch bei meinem Kind, dass ich häufig 
auch Angst habe, dass ihr was passiert. Also das ist schon da, aber das ist was, 
wo ich sage: „Ok, damit kann ich mich auseinandersetzen, wenn das so wäre, 
aber das macht jetzt keinen Sinn. Das macht nur Angst!“. Aber das bringt einem 
vielleicht auch Momente, wo es nicht so gut ist, wiederum die Stärke zu sagen: 
„Du hast so viel erlebt, überlebt, und das kannst du schaffen!“. Oder auch dass 
andere Dinge, wenn man zum Beispiel finanzielle Sorgen hat, jeder hat mal ir-
gendwelche Rückschläge, also das passiert im Leben. Und dann vielleicht auch 
die Wichtigkeiten im Leben so raus zu bekommen, was ist wirklich wichtig? Und 
das andere wäre nur Geld, das ist ein Job - also das auch nicht toll, wenn Du es 
NICHT hast - aber bringt dich weder um, noch sind es Dinge, die kannst Du nicht 
wieder ändern! Tod oder schwerste Krankheiten kannst du im Grunde nicht än-
dern. Und da sehe ich immer wieder eine Chance drin und bringt mich in meiner 
Arbeit weiter, dass ich mich nicht dauernd von Rückschlägen rauskatapultieren 
lasse, sondern da eher den Kämpfergeist nach vorne kehre und sage: „So jetzt 
erst recht!“ Ich bin auch ein ganz anderer Mensch, als ich damals war, ein ziem-
lich gedrehter Mensch. Da hab ich mich ziemlich weiterentwickelt.  
 
Zuspiel Elisabeth Schneider 
Ich bin einfach nicht mehr dieselbe, wie ich früher war. Ich kann nicht mehr so 
lachen wie früher. Ich geh viel zum Friedhof und sprich mit ihm, das ist schon 
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meine zweite Heimat geworden. Unser Treffpunkt: Friedhof. Aber ich denke, ich 
muss was tun. Den ganzen Tag. Ich muss dies und das, ich such mir immer was, 
was ich machen kann. Das ist ein Selbsterhaltungstrieb und das ist auch gut so. 
Sonst würde ich verrückt werden. 
 
Zuspiel Emma Seitz 
Ich meine, ich war vorher auch selbständig aber es hat mich insofern verändert, 
dass ich zwar, wenn es sein muss auch mal Hilfe annehmen kann – ich kann 
nicht nie Hilfe annehmen, so ist das nicht - aber dass ich vielleicht weniger Hilfe 
möchte. Ich möchte einfach mein Leben selbst meistern ohne Eingriffe. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Also ich bin viel selbstbewusster geworden, ich hab ein viel größeres Selbstwert-
gefühl bekommen. Ich hab Fähigkeiten an mir entdeckt, durch die Arbeit, durch 
das ganze, die ich früher so nicht gehabt habe. Ich trau mir viel mehr zu, und ich 
hab mich anders kennen gelernt. Ich wollte wissen, wer ich bin und was in mir los 
ist und da ist natürlich so eine Therapie hochinteressant. Weil man natürlich in 
das tiefste Innere von sich selbst reingeht. Ich meine nicht umsonst kann ich so 
auch darüber reden. Ich glaube, das zeigt einfach auch, dass ich mich sehr mit 
dem Thema auseinander gesetzt habe. Und ich kann unheimlich analysieren, ich 
bin wahnsinnig reflektiert, also einen unglaublichen Entwicklungsschub hab ich 
da gemacht. Ja, das wäre ohne das jetzt so nicht geworden. Und ich hatte ja ein 
Leben vor, im Grunde, als eine Frau an der Seite eines reichen Mannes, muss 
man so deutlich sagen. Da wird so ein schönes Leben aufgetan auf einmal, und 
da geht es mir so gut und so ein bisschen so ein Leben ne Frau neben einem 
reichen Mann.  Das möchte ich so nicht mehr heute haben! Nicht geschenkt 
möchte ich das haben! Und das sind auch so Erkenntnisse, ich werde natürlich 
auch oft in der Gesellschaft mit solchen Themen konfrontiert, denn da sehe ich 
diese Frauen, wo ich mir denke, so wärst du auch ...oder so wärst du gewesen, 
so hättest du dein Leben gehabt! Auf der einen Seite manchmal so dieses: 
“Hahhhh, es wäre vielleicht ein bisschen einfacher manchmal gewesen,“, auf der 
anderen Seite dieses „Ich“ ist sehr stark nach Vorne gekommen. Ja? Wobei ich 
nicht egoistisch in dem negativen Sinne bin, aber ich habe schon auch starke 
Ich-Positionen bekommen.  
 
 
Sprecherin: Gedankenstimme (Atmo 1:06) 
 
Ich habe mittlerweile Erinnerungen, in denen Du nicht vorkommst und Menschen 
getroffen, denen Du fremd bist. Ich erlebe wieder winzige Momente des Glücks. 
Ich gehe ohne dich durch die Jahreszeiten, zähle unseren Hochzeitstag und an 
Weihnachten schneide ich einen dicken Ast aus dem Tannenbaum und lege ihn 
Dir auf das Grab. So wird das Loch, das Du hinterlassen hast wenigstens sicht-
bar. Das hilft mir.  
Deinen Tod werde ich immer beweinen, aber kann weiterleben. Ich schaue in die 
Zukunft. Auch wenn ich eine andere gewählt hätte, hätte ich wählen dürfen. 
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Zuspiel Emma Seitz 
Wenn ich es schaffe körperlich, will ich so lange wie möglich im Haus bleiben - 
allein. Ich will auch gucken, dass ich noch eine sinnvolle Sache finde, dass ich 
auch noch für andere was tun kann. Aber ich hab schon in jungen Jahren gesagt, 
ich möchte nicht alt werden. Ich hoffe nicht auf ein langes Leben, das ist nicht 
mein Ziel. Ich hätte gerne lang gelebt, wenn mein Mann am Leben geblieben 
wäre, aber für mich allein hab ich eigentlich nicht das Bedürfnis alt u werden. 
Wenn ich manchmal sehe, wenn alles so stark nachlässt. Das möchte ich nicht. 
Ich bin so ein aktiver Mensch, dass es für mich sehr schlimm wäre, wenn ich so 
auf andere angewiesen wäre. Aber man hat es nicht in der Hand ob man schnell 
stirbt, ob man so fit bleibt, dass man bis zuletzt…ich mein, das ist natürlich die 
Absicht von jedem, der in meiner Lage ist, dass er bis zuletzt selbstständig sein 
kann und dann schnell stirbt, aber das weiß man ja nicht. 
 
Zuspiel Martina Nicolaidis 
Es ist komisch sich vorzustellen, dass ich jetzt aus dem Leben gehen müsste, 
denn ich würde mich so mittendrin fühlen. Das ist komisch. Er war so alt wie ich 
jetzt und dann ist er gestorben. Also ich möchte jetzt nicht gehen müssen. Wobei 
er in einem anderen Lebensabschnitt trotzdem war als ich. Also ich habe das 
Gefühl, ich bin noch nicht fertig. Bei ihm war das so, und das war auch interes-
sant, er war an dem Sonntag bevor er an dem Montag gestorben ist bei seiner 
Mutter und da hat er zu seiner Mutter gesagt: „Mama, wenn ich sterbe, dann 
weine nicht um mich, ich habe alles in meinem Leben erreicht, was ich erreichen 
wollte. Ich habe die Frau die ich wollte, ich habe das super Kind, ich bin beruflich 
erfolgreich, ich habe mein tolles Auto, also so und es geht mir einfach so gut und 
weine nicht um mich!“. Und dass meine Mann so etwas sagte, dass ist ja so... 
also... ein so lebensbejahender, lustiger Mensch, das ist ganz eigenartig. Das 
war etwas, das hat mich sehr berührt, weil ich mir gedacht habe, ja und das ist 
der Lebenskreislauf jedes einzelnen Menschen. Also ich habe dann einfach auch 
versucht ein Stück weit zu sagen: „Ich bin ich und er ist er und für ihn war das 
Leben...“. Er hat unheimlich viel erlebt in seinem Leben und hat viel gemacht und 
hat ne ganz tolle Phase erreicht und ich glaube für ihn ist es abgeschlossen ge-
wesen. Es ist natürlich brutal ein Stück weit das so zu sagen, aber wenn ich das 
so mal betrachte von außen, ohne dass ich mich jetzt als Emotionen da mit ein-
bringe, ist es schon was, wo ich sage, für ihn... besser fast hätte es nicht mehr 
laufen können. Er ist an einem Höhepunkt gestorben. Ja? Ist das schön? Ich 
weiß es nicht! Und für mich ist es so, ich habe nicht das Gefühl, dass ich fertig 
bin. Ja? Also ich habe auch noch eine neunjährige Tochter und will auch sie wei-
ter erleben und wachsen sehen. Ich habe ein Beruf, der bei weitem noch nicht 
beendet ist, also es sind noch viele Dinge offen, und ich habe auch ein Stück 
weit einfach Lust noch mehr zu erleben, also ich finde das Leben mittlerweile 
auch noch sehr, sehr spannend und Lebenswert, ja. 
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Musik Nr. 13  (1:40 min) 
Gloomy Sunday 
Interpret Elvis Costello 
 
 
Absage 
 
Bis dass der Tod. 
Drei Frauen erzählen von der Liebe und dem Abschiednehmen. 
 
Ein Feature von Susanne Baumeister. 
 
Es sprachen: 
Martina Nicolaidis, 
Elisabeth Schneider (Pseudonym) 
Emma Seitz (Pseudonym)  
Und Anja Rambow 
 
Technische Realisation und Regie: Susanne Baumeister 
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